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«Красавица народная» —  так на
зывается концертное представление, 
показанное 23 декабря в Кремлев
ском театре художественными кол
лективами и артистами волжских 
городов. (Сценарист и постановщик 
И. Шароев). Все, кто побывал на 
этом красочном концерте, ощутили 
могучее дыхание великой русской

реки, кипучую жизнь городов, стоя
щих на ее берегах. Астрахань, Ста
линград, Саратов, Куйбышев, Ка
зань, Горький словно проходят пе
ред глазами зрителей, совершающих 
вместе с артистами увлекательное 
«путешествие» на борту крылатого 
теплохода. В песнях, стихах воспе
ваются красоты волжских просто

ров, поэзия труда советских людей. 
Выступления артистов сменяются 
кадрами кинохроники, на которых 
запечатлены грандиозные стройки, 
замечательные люди Поволжья.

Наиболее сильное впечатление 
оставляют документальные кадры 
пуска Волжской ГЭС имени Ленина, 
песенно-хореографическая картина

«Праздник в Жигулях» в исполне
нии волжского народного хора.

В финале на сцене возникают 
строгие контуры Кремля. От берегов 
Волги родной столице передается 
горячий сыновний привет. Зрители 
от души аплодируют всем участни
кам представления.

На концерте в Кремлевском теат
ре присутствовали товарищи

А. Б. Аристов, Н. Г. Игнатов, 
А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлов, 
А. И. Микоян. ■ М. А. Суслов, 
Н. С. Хрущев, Н. М. Шверник, 
П. Н. Поспелов. Я. Э. Калнберзин, 
А. П. Кириленко. М. Г. Первухин, 
Д. С. Полянский, участники и гости 
Пленума ПК КПСС.

(ТАСС).

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о П л е н у м е  

Коммунистиче
2 3  декабря 1 9 5 9  года Пленум Цегй'рального Комитета КПСС продол

жал свою работу.
Н а утреннем заседании Пленум ЦК заслуш ал доклады Первого секре

таря Ц К Компартии Таджикистана тов. Т. У. Ульджабаева и Первого сек
ретаря ЦК Компартии А зербайдж ана тОв. В. Ю. Ахундова.

Затем началось обсуж дение докладов о дальнейшем развитии сельского 
хозяйства (о мероприятиях по выполнению решений XXI съ езда КПСС и 
декабрьского ( 1 9 5 8  г.) Пленума ЦК о подъеме земледелия и увеличении 
производства зерна, сахарной свеклы, хлопка и других технических куль
тур, картофеля, овощей, фруктов, винограда и других продуктов растение

Ц е н т р а л ь н о г о  К о м и т е т а  
ской партии Советского Союза

водства; о развитии общественного животноводства и увеличении произ
водства мяса, молока, шерсти, яиц и других продуктов животноводства; об 
укреплении колхозов и совхозов кадрами; о дальнейшей механизации 
сельского хозяйства, повышении производительности труда и снижении 
себестоимости продукции; об укреплении общественного хозяйства колхо
зов и повышении материального благосостояния колхозников).

На утреннем заседании выступили товарищи: А. Н. Ларионов (секре
тарь Рязанского обкома КПСС), Я. С. Чиж (свинарь колхоза имени Ш ев
ченко, Золочевский район, Львовская область). А, П. Кириленко (канди
дат в члены Президиума ЦК КПСС, секретарь Свердловского обкома

КПСС), Т. К. Третьяков (председатель колхоза имени Кирова, Коренов- 
ский район. Краснодарский край).

На вечернем заседании выступили товарищи: С. Д . Игнатьев (секретарь 
Татарскою обкома КПСС), Е. А . Долинюк (звеньевая колхоза имени Ста
лина, Мельнице-Подольский район. Тернопольская область), Д . А . Кунаев 

(Председатель Совета Министров Казахской ССР), С. К. Коротков (предсе
датель >голхоза имени Ленина, Вурнарский район,
А. Ф. Засядько (заместитель председателя Совета 
К. И. Ш аплыко (председатель колхоза ч(Червоная 
район. Минская область).

Пленум ЦК КПСС продолжает свою работу.

Чувашская АС СР), 
Министров СССР), 

зм ена», Любанский

Пленум Центрального Комитета КПСС
23 декабря Пленум ЦК КПСС, за

седания которого проходят в Боль
шом Кремлевском дворце, продолжал 
свою работу.

Утреннее заседание началось док
ладом Первого секретаря ЦК Ком
партии Таджикистана Т. Ульджа
баева. Он говорит, что трудящиеся 
Таджикистана. воодушевленные 
историческими решениями XXI съез
да партии, развернули социалисти
ческое соревнование за досрочное 
выполнение заданий семилетки. 
Предварительные итоги текущего го
да свидетельствуют о том, что гран- 
д'^озные планы успешно претворя
ются в жизнь. Хорошо начали семи
летку труженики сельского хозяйст
ва. Мы рады доложить Родине. Цент
ральному Комитету партии, заявил 
тов. Ульдлсабаев. что хлопкоробы 
Таджикистана перевыполнили взя
тые на себя социалистические обя
зательства, продали государству 475 
тысяч тонн хлопка-сырца, в том 
числе сверх плана 25 тысяч тонн. 
Теперь в республике нет колхозов и 
совхозов, получающих менее 20 
центнеров хлопка с гектара..

Важным итогом текущего года яз- 
\ ляется и то. что в Таджикистане 

нет ни одного района, ни одного сов
хоза, ни одного колхоза, ни одной 
бригады, которые не выполнили бы 
государственного плана хлопкозаго- 
товок.

Тов. Ульджабаев сообщает, что 
республика досрочно выполнила 
план продажи государству мяса, мо
лока, яиц, шерсти, каракульских 
смушек, кожевенного сырья, косточ
ковых плодов, овощей, картофеля, 
бахчевых, шелковичных коконов. 
Увеличение производства и загото
вок мяса. мо.чока и других продук
тов животноводства сопровождалось 
дальнейшим ростом поголовья обще
ственного скота.

Колхозы и совхозы за короткий 
срок создали новую для Таджики
стана отрасль животноводства —  
тонкорунное овцеводство.

Неуклонный рост экономики кол
хозов, сказал далее тов. Ульджабаев. 
по.звблил в широких размерах осу
ществить производственное и куль
турно-бытовое строительство. За по
следние пять лет построено свыше 
8 тысяч различных производствен
ных объектов, около 300 школ, 
большое количество клубов, киноте
атров, детских учреждений, около 
50 тысяч.жилых домов для колхоз
ников. Большие мероприятия по 
строите-чьству на селе намечается 
осуществить в текущем семилетии. 
Будет завершена электрификация и 
радиофикация всех колхозов.

Говоря об укреплении сельского 
хозяйства кадрами, докладчик за
явил. что сейчас в Таджикистане на 
постах председателей колхозов и ди
ректоров совхозов наряду с прослав
ленными вожаками колхозного и сов
хозного производства работает много 
молодых энергичных руководителей. 
За последние пять лет в колхозы и 
совхозы направлено более 4 тысяч 
специалистов сельского хозяйства, 
партийных и советских работников, 
выпускников высших и средних 
сельскохозяйственных учебных за
ведений. В связи с реорганизацией 
МТС на работу в колхозы пришло 
около 10 тысяч механизаторов.

Вместе с тем есть серьезные недо
статки и упущения в развитии сель
ского хозяйства республики. Тов. 
Ульджабаев сказал, что ЦК Компар
тии Таджикистана наметил практи
ческие мероприятия по устранению

этих недостатков. Труженики сель
ского хозяйства республики борются 
за то, чтобы достигнуть в 1964 го
ду уровня производства хлопка, .мя
са, фруктов, винограда и коконов, 
установленного на 1965 год, выпол
нить семилетний план по производ
ству молока и шерсти —  в 1963 
году.

Говоря о путях повышения уро
жайности сельскохозяйственных 
культур, докладчик отмечает, что 
труженики сельского хозяйства рес
публики будут добиваться улучше
ния селекции и семеноводства, по
лучения с одной площади двух — 
трех урожаев, комплексной механи
зации всех отраслей сельскохозяйст
венного производства. Серьезное 
внимание уделяется рациональному 
использованию земельной площади, 
более правильному размещению ра
стений хлопчатника. ,

Большое внимание будет уделено 
улучшению организации и оплаты 
труда в колхозах. В течение двух 
лет намечено осуществить переход 
всех колхозов на денежную оплату 
труда и хозяйственный расчет. Уже 
с будущего года все хлопководче
ские бригады преобразуются в хо,з- 
расчетные тракторно-полеводческие 
бригады с широким применением 
комплексной механизации. С целью 
сокращения затрат труда и средств 
на производство продуктов сельско
го хозяйства в колхозах республики 
вводятся бестарные перевозки сыр
ца, что даст значительную эконо
мию средств. В 1960 году решено 
перевезти таким путем не менее 40 
процентов заготавливаемого хлопка. 
Повышается заинтересованность 
колхозов в экономном расходовании 
поливной волы, в образцовом содер
жании ирригационной сети.

Изучив вопрос о закупочных це
нах на хлопок, фрукты и некоторые 
другие продукты сельского хозяйст
ва, сказал тов. Ульджабаев. мы 
пришли к  выводу, что можно было 
бы сейчас поставить вопрос о пере
смотре закупочных цен в сторону их 
снижения, имея в виду, что при , 
внедрении механизации себестои-1 
мость производства этих продуктов I 
будет снижаться.

Этот вопрос обсуждался на сове
щании секретарей партийных коми
тетов, руководителей исполкомов, 
колхозов и совхозов и на Пленуме 
ЦК КП Таджикистана. Было выска
зано единодушное мнение о необхо
димости снижения государственных 
закупочных цен на указанные про
дукты. Такое меро'приятие, говорит 
докладчик, будет способствовать 
усилению борьбы колхозов за увели
чение производства сельскохозяйст
венных продуктов и снижению их 
себестоимости, обеспечит не только 
сохранение достигнутого уровня до
ходности, но и приведет к  дальней
шему росту ДОХО.ТОВ колхозов, улуч
шению материального благосостоя
ния колхозников.

Тов. Ульджабаев заверяет Пленум 
ЦК КПСС, что партийная организа
ция Таджикистана, вооруженная ре
шениями XXI съезда партии, бес
предельно преданная Ленинскому 
Центральному Комитету КПСС, мо
билизует трудящихся на успешное 
выполнение поставленных перед рес
публикой задач, внесет достойный 
вклад в строительство коммунисти
ческого общества в нашей стране.

Затем с докладом выступает Пер
вый секретарь Центра.чьного Комите
та Коммунистической партии Азер
байджана В. Ю. Ахундов. Приведя

В СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР
Идя навстречу нежеланиям тру

дящихся, Совет Министров СССГ по
становил перенести в 1960 п д у

день отдыха с воскресенья 3 янва
ря на субботу 2 января.

данные, свидетельствующие об успе
хах тружеников сельского хозяйст
ва Азербайджана за минувший с 
1953 года период, тов Ахундов ска
зал, что эти успехи могли быть 
большими, если бы не серьезные 
ошибки и упущения в работе и, в 
частности, в руководстве сельским 
хозяйством Азербайджана. Эти 
ошибки вскрыты с партийной остро
той и принципиальностью на про
шедших с июля 1959 года трех 
пленумах ЦК Компартии Азербайд
жана. Разработаны и осуществля
ются меры по их исправлению. 
Коммунисты и все трудящиеся Азер
байджана высоко оценили заботу 
Президиума ЦК КПСС, оказавшего 
помощь партийной организации рес
публики в улучшении ее деятель
ности.

Останавливаясь на вопросах зем
леделия и животноводства, тов. 
Ахундов сказал, что труженики 
сельского хозяйства Азербай,джана 
досрочно, к  42-й годовщине Ок
тябрьской революции, выполнили 
план заготовок большинства продук
тов сельского хозяйства. Государст
ву продано 302 тысячи тонн хлоп
ка-сырца, на 30 тысяч тонн боль
ше, чем в прошлом году. В семиле
тии производство хлопка должно воз
расти по сравнению с 1958 годом в 
два раза. Подсчитав свои возможно
сти, труженики сельского хозяйства 
Азербайджана взяли на себя обяза
тельство выполнить задание по про
изводству винограда, фруктов, мяса, 
молока, шерсти, яиц за пять лет, 
коконов, овощей и зеленого чайного 
листа —  за четыре года, табака —  
за три года.

Резкое увеличение производства 
хлопка должно быть достигнуто в 
основном за счет повышения уро
жайности. Принимаются меры по 
коренному улучшению агротехники 
возделывания этой культуры. Про
водится работа по составлению поч
венно-агрономических карт земель 
колхозов и совхозов, способствую
щих наиболее эффективному исполь
зованию земельных ресурсов, пра
вильному применению удобрений.

Одним из главных резервов уве
личения производства хлопка и дру
гой сельскохозяйственной продук
ции является освоение новых зе
мель. В связи с этим большое зна
чение приобретает водохозяйствен
ное строительство.

Касаясь развития животноводст
ва, тов. Ахундов отметил, что Цент
ральный Комитет Компартии Азер
байджана в 1959 году направлял 
усилия партийных, советских и 
сельскохозяйственных органов, кол
хозов и совхозов на дальнейшее 
увеличение общественного поголовья 
скота, повышение его продуктивно
сти и ликвидацию отставания в про
изводстве продуктов животноводства. 
Предстоит расширить свиноводче
ские фермы в колхозах и увеличить 
поголовье свиней в них не менее чем 
в 2,6 ваза.

Зерна в республике произведёно в 
этом году 52 миллиона пудов, что 
на 31 процент больше, чем в прош
лом году. Но урожайность зерновых 
в республике все еще низка. За се
милетие намечается удвоить произ
водство зерна. Эта задача будет ре
шена главным образом за счет повы
шения удельного веса кукурузы , а 
также повышения урожайности дру
гих культур. Сейчас в Сумгаите за
вершается строительство самой круп
ной в Советском Союзе установки по 
произво,дству гербицида, этого важ
нейшего средства борьбы с .сорной 
растительностью. Пуск в эксплуата
цию установки позволит обеспечить 
потребность в гербициде не только 
Азррбайдлсана, но и ряда других 
районов страны.

Важное место в сельском хозяй
стве республики занимает садовод
ство и  виноградарство. В соответег-

вии с планом здесь предусматри-1 
вается заложить за семилетку но
вые сады и виноградники на площа
ди 118 тысяч гектаров, тогда как н 
этом году площадь под ними состав
ляет 96 тысяч гектаров. Колхозы и 
совхозы выдвинули встречные пред
ложения. обязавшись заложить но
вые сады и виноградники на пло^ 
щади, значительно превышающей 
задания семилетки. Дальнейшее раз
витие этих отраслей сельского хо
зяйства требует укрепления базы 
для приемки, переработки и хране
ния продукции садоводства и вино
градарства.

Трудящиеся республики долгое 
время ощущали острый педостаток 
в овощах. В результате осуществле
ния решений Центрального Комите
та партии по подъему овощеводства, 
в 1959 году овощей было заготовле
но в два с лишним раза больше, чем 
в 1953 году. Сейчас расширяется 
осенне-зимнее возделывание овощей 
Колхо.зы и совхозы .(пгаеронского 
полуострова успешно выращивают 
овощи в открытом грунте круглый 
год.

Значительная работа проделана 
шелководами республики по внедре
нию белококонных пород тутового 
шелкопряда, прогрессивных приемов 
выкормки и улучшению ухода за 
насаждениями шелковицы. Государ
ству продано 31 тысяча 6 5 0 ,цент
неров коконов, что больше плана.

По мнению докладчика, было бы 
целесообразным поручить Госплану 
и Министерству сельского хозяйства 
СССР рассмотреть вопрос об орга
низации выпуска типового оборудо
вания для колхозных мастерских по 
ремонту тракторов и сельскохозяй
ственных машин. Часть РТС в рес
публике намечено передать крупным 
колхозам, а на базе некоторых из 
них организовать межрайонные ма
стерские капита.чьного ремонта 
тракторов и другой техники, а так
же межрайонные мелиоративные 
станции для производства иррига
ционных и мелиоративных работ в 
ко.тхозах.

Значительное место докладчик 
у,делил вопросам укрепления руко
водящими кадрами колхозов и сов
хозов. укрупнения сельских Советов 
и колхозов, совершенствования пар
тийного аппарата. Мы считаем, ска
зал далее докладчик, что по приме
ру партийных организаций промыш
ленных предприятий следует и в 
колхозных парторганизациях соз- 

_ дать, в зависимости от конкретных 
j условий, комиссии по контролю за 

выполнением планов развития про
изводства и продажи сельскохозяй
ственных продуктов государству, 
комиссии по КОНТРО.ТЮ за испо.льзо- 
ванием сельскохозяйственной техни
ки  и механизации колхозного произ
водства. комиссии по контролю за 
снижением себестоимости сельскохо- 
зя” "твенной продукции и т. л.

Тов. Ахундов заверил Пленум, что 
коммунисты и все трудящиеся Азер
байджана не пожалеют сил, чтобы 
устранить имеющиеся недостатки в 
работе и добиться крутого по.дъема 
сельского хозяйства республики.

После выступления тов. Ахундова 
на Пленуме начались прения по до
кладам.

Слово предоставляется первому 
сркпетяпго Рязанского обкома КПСС 
А. Н. Ларионову. Он рассказал о 
том. как было выполнено высокое 
обязате.чьство тружеников се.льского 
хозяйства области, в течение года 
увеличивших в колхозах и  совхозах 
производство мяса в 3,8 раза. Было 
достигнуто большое увеличение по
головья всех видов скота, главным 
образом, за счет собственного вос
производства и организован массо
вый откорм свиней и нагул крупно
го рогатого скота;

Большая работа проведена по уве
личению производства птичьего мяса.

Создана новая отрасль животноводст- мание 
ва —  кролиководство.

В основе этих успехов лежит ор
ганизаторская и политическая рабо
та с народом. Если рязанцы за по
следний год добились заметных ре
зультатов в развитии сельского хо
зяйства, особенно животноводства, 
подчеркнул оратор, то это. прежде 
всего, потому, что областной пар
тийной организации удалось поднять 
людей, мобилизовать их на борьбу 
за выполнение исторических реше
ний XXI съезда КПСС.

Особое внимание было обращено 
на повышение трудовой активности 
женщин и молодежи, что позволило 
областной партийной организации 
воспитать тысячи замечательны:: эн
тузиастов животноводст^ и других 
отраслей сельского хозяйства.

Во втором году семилетки мы 
должны закрепить достигнутые ре
зультаты, заявил тов. Ларионов. В 
области намечено по.чучить в 1960 
году на каждые сто гектаров земель
ных угодий по 64 центнера мяса в 
убойном весе и продать государству 
180— 200 тысяч тонн мяса или вы
полнить три годовых плана. Семилет
ний план производства животновод
ческих продуктов решено выполнить 
в три года.

Касаясь перспектив на будущее, 
тов. Ларионов высказался за необхо
димость решительного усиления ме
ханизации трудоемких работ в 
сельскохозяйственном производстве.

Член колхоза имени Шевченко 
Львовской области Я, С. Чиж поде
лился своим опытом повышения про
изводительности труда и значитель
ного удешевления производства сви
нины. Он сообщил, что переход на 
свободно выгульное содержание жи
вотных позволил в тех же помеще
ниях разместить в пять раз больше 
свиней. Благодаря этому он смог об
служивать столько животных, сколь
ко раньше обслуживало 10— 15 че
ловек.

В этом году, говорит далее тов. 
Чиж, я стал искать дальнейшие пу
ти сокращения затрат труда. У нас 
считалось обязательным давать жи
вотным корма в вареном или запа
ренном виде. Позаимствовав опыт 
мастеров свиноводства, я стал скарм
ливать концентраты в сухом виде, а 
сочные корма —  морковь, свеклу, 
картофель —  неразмельченными и 
сырыми. Это позволило мне поднять 
производительность труда более чем 
в 20 раз. Вводя в рацион живот
ных кукурузу и другие дешевые 
корма, я добился того, что стоимость 
центнера привеса свинины состави
ла 224 рубля. На 1960 год я обя
зуюсь произвести одну тысячу цент
неров свинины и снизить себестои
мость привеса до 200 рублей.

Выступает кандидат в члены Пре
зидиума ЦК КП()С. первый секре
тарь Свердловского обкома партии 
А. П. Кириленко. В текущем году 
колхозы и совхозы области, говорит 
он, получили на круг по сто пудов 
зерна и по сто центнеров картофеля 
и овощей с гектара. Досрочно вы
полнен план хлебозаготовок. Прода
но сверх плана более 8 миллионов 
пудов зерна.

Сделан серьезный шаг в решении 
важной задачи —  обеспечить насе
ление области животноводческими 
продуктами собственного производст
ва. В текущем году заготовлено бо
лее 82 тысяч тонн мяса —  два го
довых плана. Колхозы и совхозы 
продали государству на 25 процен
тов молока и на 50 процентов яиц 
больше, чем в прошлом году. Вырос
ло поголовье крупного рогатого ско
та, свиней и птицы.

Мы ясно отдаем себе отчет, ска
зал тов. Кириленко, что наши до
стижения еще не велики и предстоит 
проделать очень многое. Главное вни-

улучшение, \ каждого гектара не менее 300 цент
неров кукурузы  с початками.

Во втором году семилетки ко.чхозы 
и совхозы Татарии увеличат произ
водство мяса по сравнению с 1959 
годом в два раза, молока —  на 25 
процентов, яиц —  в два раза. Уро
вень производства мяса, намеченный 
на 1965 год, будет достигнут уже в 
1961 году, а производство молока, 
яиц и шерсти —  в 1962 году.

На трибуне —  украинская колхоз
ница дважды Герой Социалистиче
ского Труда Е. А. Долиннж. Когда я 
выезжала в Москву, сказала она, 
колхозники нашей артели просили 
меня передать пламенный колхозный 
привет всем участникам Пленума и 
пожелать успеха в дальнейшем 
подъеме сельского хозяйства.

Тов. Долинюк рассказывает, что 
ее звено успешно выполнило обяза
тельства, о которых она говорила на 
XXI съезде КПСС, получило по 223 

, центнера зерна кукурузы  с гектара и 
высокие и устойчивые урожаи зерна jjq j  0Q5 центнеров зеленой массы с 
и кормовых культур, а затраты, про- fg^xapa.
изводимые на Тов. Долинюк говорит, что в этом
гие работы, окупаются з д д а ,  изучения опыта работы ее
максимум за три года. звена была создана областная шко.ла.

обращается на
прежде всего, организаторской рабо
ты. Партийные, советские и комсо
мольские организации стали более 
продуманно разбираться в делах каж
дого хозяйства и, что особенно важ
но, стали более настойчиво работать 
с кадрами лшвотноводов,^ изучать и 
распространять передовой опыт, до
стижения науки. Бригады животно
водческих ферм укреплены коммуни
стами и комсомольцами. Работники 
112 ферм, главным образом моло
дежь, борются за то, чтобы завоевать 
звание коллективов коммунистиче
ского труда. В колхозах и совхозах 
выросли сотни и тысячи замечатель
ных передовиков, мастеров своего 
дела, смело ломающих старые пред
ставления.

Тов. Кириленко говорит затем о 
задаче увеличения производства кор
мов. В области есть богатые возмож
ности для освоения заболоченных и 
заросших кустарником сенокосов и 
выгонов. Опыт многих хозяйств по
казывает, что на вновь освоенных 
землях колхозы ежегодно получают

Выступивший затем председатель 
колхоза имени Кирова Кореновского 
района Краснодарского края 
Т. К. Третьянов на примере своей 
артели показал, как за последние 
годы на новую, высшую ступень под
нялось в своем развитии обществен
ное хозяйство колхозов. Если в 1953 
году денежный доход этого крупного 
колхоза составлял 9,7 миллиона руб
лей, то в 1959 году —  около 43 
ми.члионов рублей.

Колхоз собрал в этом году 25 ты
сяч тонн зерна. Средний урожай 
озимой пшеницы составил 28,1 цент
нера с гектара. Хозяйство значитель
но расширило посевы кукурузы , до
ведя ее площадь до пяти тысяч гек
таров. Почти с половины этой пло
щади собирают по два урожая. Уве
личение посевов кукурузы  и рост 
урожайности позволили обеспечить 
животноводство кормами. В 1959 
году колхоз произвел на сто гекта
ров сельскохозяйственных угодий по 
73 центнера мяса в убойном весе —  
вдвое больше, чем в прошлом году, 
молока —  223 центнера, государст
ву продано 1.093 тонны мяса и 
2.830 тонн молока.

Однако, как и другие хозяйства 
Кубани, колхоз имеет еще богатые 
резервы. Можно производить значи-

Молодежь успешно закончила эту 
школу и вырастила высокий урожай 
кукурузы.

Сельхозартель, в которой работает 
тов. Долинюк, обязалась выполнить 
семилетнее задание за четыре года и 
дать на сто гектаров сельскохозяйст
венных угодий по 175 центнеров мя
са и 800 центнеров молока, а ее 
звено решило выполнить семилетнее 
задание за три года. ,

Мы обещаем вырастить с гектара в 
1960 году, заявила тов. Долинюк, 
по 1.650 центнеров зеленой массы 
кукурузы  с початками молочно-вос
ковой спелости на 105 гектарах и по 
225 центнеров в зерне на 20 гекта
рах. Я вызвала на соревнование зве
но дважды Героя Социалистического 
Труда Ганны Ладани из Закарпатья.

Слово предоставляется Председате^ 
ЛЮ Совета Министров Казахской 
ССР Д. А. Кунаеву. Значительную 
часть своей речи он посвятил разви
тию животноводства в Казахстане. 
Из года в год растет здесь поголовье 
скота, повышается его продуктив
ность, что позволило увеличить про
изводство животноводческих продук
тов. К  10 декабря Казахстан сдал го
сударству 639 тысяч тонн мяса при 
плане 436 тысяч тонн и 78 тысяч 
тонн шерсти вместо 74 тысяч тонн

тельно больше зерна, мяса, молока, | по плану. Однако, говорит далее тов. 
сахарной свеклы и другой продук-1 Кунаев, темпы роста поголовья ско
пим. I та, а также производства мяса И’дру-

Председатель колхоза ставит воп
рос об усовершенствовании сущест
вующих и создании новых сельско
хозяйственных машин.

Секретарь Татарского обкома КПСС 
С. Д. Игнатьев в своем выступлении миллионов гектаров пастбищ и сено-

”  -  ̂ о WnnUMY VrnnMM nniu-invin ЯП\ТИТП КВЯ-
сказал, что областная партийная

гих животноводческих продуктов яв
ляются недостаточными. Для ускоре
ния развития животноводства Казах
стан имеет большие возможности: 
крупную зерновую базу, десятки

организация после декабрьского Пле
нума ЦК и XXI съезда КПСС провела 
серьезную работу по укреплению 
колхозов и совхозов работниками, 
обладающими необходимыми эконо
мическими знаниями, организатор
скими способностями. В нынешнем 
году во главе 220 колхозов и 1.718 
полеводческих бригад и животновод
ческих ферм поставлены более подго
товленные работники.

Положительным результатом орга
низаторской работы явилось то, что 
в 1959 году в республике лучше 
проведен весенний сев и получен 
урожай зерновых и бобовых культур 
выше, чем в благоприятном 1958 го
ду. Досрочно выполнен план прода
жи хлеба государству. Денежные до
ходы колхозов возросли почти на 
30 процентов против прошлого года.

Тов. Игнатьев говорит об успеш
ном выполнении обязательства —  
получить в 1959 году в среднем с

косных угодий, большую армию ква
лифицированных животноводов.

Все это, заявляет тов. Кунаев, да
ет основание заверить Пленум ЦК, 
что за семилетие Казахстан превра
тится в крупную базу по производст
ву мяса, шерсти и каракуля.

—  Год назад члены нашего ко.чхо- 
за имени Ленина Вурнарского района 
Чувашской АССР, говорит его пред
седатель С. К. Коротков, поручили 
мне доложить декабрьскому Пленуму 
ЦК КПСС свои обязательства по про
изводству продуктов животноводства 
на 1959 год. Тогда в дни работы 
Пленума зародилось соревнование 
.между нашим колхозом и сельхоз
артелью имени Сталина Львовской 
области, где председателем Н. Ф. 
Старовина. Члены нашего колхоза 
потрудились над выполнением взя
тых обязательств и ко дню откры
тия этого Пленума ЦК партии полу
чили на каждые сто гектаров сель
скохозяйственных угодий по 120 
центнеров мяса и по 330 центнеров 
молока.

(Окончание на 2-й стр.)
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П л е н у м  Ц е н т р а л ь н о г о  
К о м и т е т а  КПСС

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Выполнено шесть годовых планов 
продажи мяса государству и три го
довых плана —  по молоку. Значи
тельно возросло поголовье общест
венного скота.

Для резкого увеличения поголовья 
и продуктивности общественного ско
та нам пришлось коренным образом 
пересмотреть структуру посевных 
площадей, значительно увеличить 
посевы и урожайность кормовых 
культур. Прибавка в кормовые ра
ционы прекрасного кукурузного си
лоса способствовала увеличению по
головья общественного скота и про
изводства молока и мяса.

Высокие доходы от полеводства и 
животноводства позволяют ко.лхозу 
вести большое строительство. По
стройки сооружаются каменные, 
прочные, долговечные.

Для того, чтобы больше получать 
животноводческой продукции, гово
рит далее тов. Коротков, колхозы 
нечерноземной зоны должны заме
нить чистые пары занятыми.

Мы даем обещание, заключил тов. 
Коротков, выполнить семилетку по 
производству молока и мяса в тече
ние трех лет.

Вопросам оснащения сельскохозяй
ственного производства современной 
техникой посвятил свою речь заме- 
стите.ть Ппрлсрдатрля Совета Мини
стров СССР А. Ф, Засядько, Он под
черкнул, что дальнейший крутой 
подъем сельского хозяйства потребу
ет значительного улучшения работы 
промышленности, тракторного, сель
скохозяйственного машиностроения и 
автомобилестроения. Работниками 
этих отраслей промышленности про
ведена большая работа, но она не мо
жет удовлетворить потребности сель
ского хозяйства. Для осуществления 
его комплексной механизации недо
стает многих машин.

Тов. Засядько считает, что необхо
димо разработать технологические 
карты возделывания и уборки сель
скохозяйственных культур для раз
личных климатических зон страны. 
Сейчас тракторы для Ленинграда и 
для юга выпускаются одинаковые. 
Это происходит потому, что на заво
дах и в конструкторских бюро нет 
таких карт. Необходимо создать эко
номически обоснованную систему ма
шин д.ля комплексной механизации 
сельскохозяйственных работ.

Одна из причин, мешающих улуч
шению техники для сельского хозяй

ства, —  слабость и разобщенность 
конструкторских организаций про
мышленности, а также научно-иссле
довательских институтов.

Если мы правильно организуем на
шу машиностроительную базу, сказал 
в заключение тов. Засядько, укрепим 
конструкторские организации, то в 
самый короткий срок дадим сельско
му хозяйству машины, которые пол
ностью и правильно решат задачу 
его комплексной механизации.

Большие перемены произошли в 
колхозе «Червона змена» Любанско- 
го района Минской области, говорит 
его председатель Н. И. Шаплыко, 
Колхоз этот расположен на полес
ских землях, где прежде были непро
ходимые болота и сыпучие пески. 
Благода1)я большой помощи государ
ства и кропотливому труду колхозни
ков они теперь превращены в плодо
родные и высокоурожайные поля. На 
каждые сто гектаров угодий за 11,5 
месяца, этого года произведено по 
350 центнеров молока и 92 центне
ра мяса.

На осушенных торфяниках замеча
тельно родит кукуруза. Хозяйство 
получило по 1.104 центнера зеленой 
массы с гектара. Это позволило заго

товить для каждой коровы по 13 
тонн силоса.

Колхоз ежегодно получает 6 — 7 
миллионов рублей дохода и ведет 
большое строительство. Возведено 
много цроизводственных зданий, а 
за последние два года для колхозни
ков с помощью сельхозартели по
строено 105 домов и отремонтирова
но 180.

Мы, говорит далее тов. Шаплыко, 
побывали в селе Калиновка Курской 
области, многому там научились. 
Взвесив свои возможности, мы ре
шили вступить в соревнование с этой 
сельхозартелью и обязались полу
чить в новом году на каждые сто гек
таров сельскохозяйственных угодий 
по 450 центнеров молока и по 100 
центнеров мяса.

Спасибо Центральному Комитету 
нашей партии, говорит в заключение 
тов. Шаплыко, за то, что он пригла
сил нас, простых людей, на это за
седание.

На этом вечернее заседание Пле
нума закончилось.

24 декабря Пленум продолжал 
свою работу.

(ТАСС).

В КреА\левскоА\ дворце
Пленум ЦК продолжает свою ра

боту. В атмосфере деловитости и вы
сокой организованности проходят его 
заседания.

Решая большие народнохозяйст
венные проблемы, партия всегда со
ветуется с народом, с лучшими его 
представителями. Первый секретарь 
ЦК, несмотря на свою огромную 
государственную деятельность, нака
нуне Пленума нашел время побы
вать в ряде колхозов и совхозов, 
чтобы поговорить, посоветоваться 
на месте с рядовыми тружениками 
сельского хозяйства.

Обсудить важнейшие вопросы 
дальнейшего развития сельского хо
зяйства Центральный Комитет пар
тии решил совместно с теми, кто на 
полях и на фермах, на опытных 
станциях и в академических лабора
ториях непосредственно решает про
блемы сельскохозяйственного про
изводства. В зале Большого Крем
левского дворца присутствует около 
двух тысяч человек.

Рядом с известными государствен
ными и партийными деятелями, 
крупнейшими учеными мы видим 
здесь рядовых трактористов и сви
нарок, председателей колхозов и 
доярок, рабочих совхозов, агроно
мов. Здесь же присутствуют создате
ли сельскохозяйственной техники —  
конструкторы, руководители заводов 
и совнархозов.

Каждый участник Пленума при
шел сюда со своими предложения
ми, опытом, накопленным за годы 
упорной работы по выполнению 
предначертаний прошлого декабрь
ского Пленума ПК КПСС и XXI 
съезда партии в области сельского 
хозяйства.

В перерывах между заседаниями 
участники Пленума в кулуарах 
Дворца оживленно комментируют за
слушанные доклады, обмениваютс.ч 
впечатлениями, иногда спорят, де
лятся своим опытом.

Вот в Георгиевском зале, сфото
графировавшись на память, группа 
представителей Грузии окружила 
богатырски сложенного человека с 
двумя золотыми звездами на груди. 
Это известный украинский механи
затор бригадир тракторной бригады 
колхоза имени XX съезда партии 
Александр Гиталов. Он в прошлом 
году несколько месяцев изучал ме
ханизацию возделывания кукурузы  
на фермах американца Гарета. Гита
лов взволнованно говорит:

—  Все-таки мы еще недооцени
ваем «малую механизацию». Взять к  
примеру кукурузу. Сейчас всюду 
научились возделывать ее машина
ми. А вот при уборке приходится 
затрачивать массу ручного труда...

—  А американца Гарета не ду
маете перегнать в смысле затрат 
труда на тонну зерна? —  задаст 
кто-то вопрос Гиталову.

—  Поверьте, не столь уже хит
рая штука перегнать Гарета, —  го
ворит Гиталов. —  Мы сейчас на 
производство тонны кукурузного 
зерна затрачиваем щ ть,. часов, а 
Гарет —  четыре! У нас машины не 
хуже, а лучше, чем у  него. А вот 
«малой механизации» —  всяких 
транспортеров и погрузчиков у нас 
маловато.

С Гиталовым соглашаются. Знат
ный механизатор говорит, что он 
решил выступить со своими мысля
ми с трибуны Пленума.

Разные биографии, разные про
фессии и языки людей, собравшихся

НОВЫ Й С Т Р О И Т Е Л Ь Н Ы Й  
М А Т Е Р И А Л
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ТАТАРСКАЯ A C eP. Профессор Казанского фи.чиала Ака
демии наук СССР Л. Г. Берг и инженер треста «Промстрой- 
материал» Татарского совнархоза Н. П. Баландин предложили 
оригинальный способ получения нового строительного материа
ла — цемента из доломита. Они нашли рациональный метод 
карбонизации обожженного доломита и превращения его в 
искусственный камень. Из доломитового цемента будут изго

товлять стены жилых домов, кровлю, лестничные ступеньки, 
подоконники, в  будущем году решено начать массовый обжиг 
доломита 1г  изготовление железобетонных и крупнопанельных 
изделий с заменой портланд-цемента местным и дешевым ма
териалом. .

На снимке: профессор Л. Г. Берг (стоит) н инженер Н. П. 
Баландин испытывают на прочность кубики из доломитового 
цемента.

(Фотохроника ТАСС).

на Пленуме. Но все они объединены 
общностью идей и целей —  создать 
для народа максимум материальных 
и духовных благ. Об этом думает не 
только Центральный Комитет пар
тии, но этим же озабочены украин
ский колхозный свинарь Ярослав 
Чиж и комбайнерка из Казахстана 
Дикен Шинкеева, старейший колхоз
ный вожак Алексей Белов из Кали
нинской области, знатный воронеж
ский механизатор Николай Мануков- 
ский... Собственно, в этом единстве 
стремлений и состоит сила советско
го общества, где идеи коммунизма 
сплотили весь народ.

Вот Ярослав Чиж —  человек по
истине удивительной судьбы. В 1939 
году ему было шестнадцать лет, но 
он уже батрачил у польского поме
щика. Ему никогда не забыть осень 
1939 года, когда после присоедине
ния Западной Украины к  своей ма- 
тери-Родине, он стал советским 
гражданином.

Теперь это —  один из знатных 
людей Советского государства. С 
ним недавно беседовал глава Совет
ского правительства, расспрашивая 
его об опыте производства самой 
дешевой свинины в стране.

Ярослав Чиж т -  заведующий сви
нофермой колхоза имени Шевченко 
на Льповщшге. Впрочем. такой 
«чин» имел его предшественник, 
который действительно только «за- 
ведывал», а Чиж скромно называ
ет себя свинарем. Он и заведует 
фермой и одновременно сам ухажи
вает за откормочным поголовьем. За 
11 месяцев нынешнего года знатный 
свинарь добился чистого привеса у 
своих пятисот пятидесяти свиней в 
561 центнер, скормив на килограмм 
свинины только 4,3 кормовых еди
ницы. Себестоимость килограмма 
свиного мяса ко.лхозу обходится в 
2 рубля 24 копейки.

Сейчас Ярослав Чиж очень оза
бочен тем. ка к  передать свой опыт 
всем животноводам страны.

—  Ведь если в масштабах всего 
государства, —  говорит он, —  
удастся добиться того, чего доби
лись мы в своем колхозе, то какой 
экономический эффект получится... 
Этими мыслями он и поделился, вы
ступая на Пленуме.

У этого тридцатишестилетнего 
колхозника, отца пятерых дегей — 
широкие планы. Он твердо уверен, 
что после вечерней средней школы, 
где сейчас учится, заочно окончит 
высшее учебное заведение. Уже в 
будущем году решил соз,дать в кол
хозе показательную свиноферму, где 
свинарь будет называться свинарем- 
механизатором. Себестоимосгь кило
грамма свинины будет доведена до 
двух рублей.

Тридцать лет руководит колхоз
ным строительством Алексей Нико
лаевич Белов. Ему уже за семьде
сят. Умудренный многолетним жиз
ненным опытом, он пришел на Пле
нум с большим запасом ценных зна
ний в области ведения сельского хо
зяйства. Руководимый им колхоз 
«Красный путиловец» добился мно
гого. Не случайно с его достилгенпя- 
ми знакомились представители мно
гих стран на Всемирной выставке в 
Брюсселе в 1958 году.

А. И. Белов считает, что настало 
время, когда необходимо усиленно 
развивать межколхозные производ
ственные связи, повести на селе в 
бо.тьших масштабах межколхозное 
строительство...

Пленум уже заслушал доклады 
представителей Российской Федера
ции, Украины, Казахстана, Белоруа;^ 
сии, Узбекистана, Таджикистана 
Азербайджана и перешел к  их об
суждению.

Докладь! показали, что поставлен
ные перед сельским хозяйством ру
бежи в первом году семилетки ус
пешно взяты. Взяты они с честью, 
несмотря на неблагоприятные ме
теорологические условия и отдель
ные недоделки, о чем докладчики 
честно, по-ленински поведали Пле
нуму. В колхозной деревне, совхо
зах, сельских партийных организа
циях все больший размах и дина-
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Многие первокурсники поли
технического института приоб
ретают производственные навы
ки на заводе «Томкабель».

На снимке: мастер контроль
но-измерительных приборов це
ха № 6 И. Ф. Каракулов зна
комит студента первого курса 
электромеханического факуль
тета Михаила Байбакова со 
щитом теплового контроля и 
автоматики. Михаил осваивает 
специальность прибориста.

' Фото г .  Ткаченко.

☆

О досрочном выполнении плана производства элентроэнергии
районными элоктростанциями

Сообщение Центрального Статистического У правления при Совете
Министров СССР

Работники районных электро
станций на основе широко развер
нувшегося социалистического сорев
нования по досрочному выполнению

семилетнего плана выполнили годо
вой план 1959 года по выработке 
электроэнергии 23 декабря 1959 
года.

Сверх плана районными электро
станциями будет выработано более 
5 миллиардов киловатт-часов элек
троэнергии.

ГОДОВОЙ ПЛАН—ДОСРОЧНО
20 декабря электростанции Том

ской энергосистемы выполнили го
довой план выработки электроэнер
гии. К  концу года будет выработано 
сверх плана несколько миллионов 
киловатт-часов электроэнергии.

Коллектив Линевского леспромхо
за 22 декабря закончил выполнение 
годового плана заготовки и вывозки

древесины. Лучших результатов до
бились Цайдуговский, Зачулымский, 
Линевский лесопункты.

Е. СМИРНОВ.

К  20 декабря на'рыбоприемный 
пункт Молчановского рыбозавода 
поступило сверх годового плана 
7.800 пудов рыбы вместо 6.600 по 
обязательству. i

Хорошо потрудились рыбаки и 
рыбачки колхоза «Цамять Кирова». 
Цлан четвертого квартала ими вы
полнен на 300 процентов. Добыла 
рыбы в объеме двух годовых планов 
бригада государственного лова 
Н. М. Цисарова, которая борется за 
право называться коллективом ком
мунистического труда.

П. ЦИЛЬКОВСКИЙ, 
плановик Молчановского рыбозавода.

Эконом ить цветны е м еталлы !
☆ ☆

Из граммов собираются тонны
Тот, кто впервые увидит в работе 

пресс, с которого сходят одетые в 
свинцовую оболочку силовые, конт
рольные и другие виды кабелей.
может подумать: как тут сэкономишь 
ценный металл? Ведь весь процесс 
покрытия жил осуществляется авто
матически. Но это только на пер
вый взгляд. Тот, кто знаком с рабо
той освинцовщиков, знает, что рас
ход металла во многом зависит от 
умения рабочих, внимательного от
ношения к  агрегату.

Взять, к  примеру, контрольные 
кабели. По существующему стандар
ту, толщина свинцовой стенки у них 
может колебаться от 0,8 до 1,03 мил
лиметра. ItfbAi’jcTapaeMCfl, чтобы'яр.л|), ■ 
щина стенки была ближе к  0,80, 
чем к  1,03 миллиметра. Это требу
ет большой точности, тщательной 
регулировки агрегата. Вниматель
но, мы подбираем дорн и матрицы, 
чтобы точно отрегулировать толщи
ну стенок свинцовой трубки. Б на
чале смены заботимся, чтобы нагрев 
головки пресса, рабочей камеры и 
других частей агрегата осуществлял
ся равномерно, так как излишний 
перегрев ведет к  потерям металла.

Так называемую срезку (обрезан
ные во время регулировки пресса 
концы свинцовой трубки), попавшие 
на пол и застывшие там свинцовые

мизм приобретает движение за до- I бРЫзги мы собираем в специальный
срочное выполнение заданий семи
летки. Наше сельское хозяйство —  
на крутом подъеме!

И. АРТЕМОВ,
Б. АФАНАСЬЕВ, 

обозреватели ТАСС.
Москва,
23 декабря 1959 г.

ящик и используем в производстве.
Мы хорошо понимаем, что эконо

мия в нашем деле особенно зависит 
от мастерства рабочего. Сумеет он 
на несколько сотых миллиметра 
уменьшить толщину стенки свинцо
вой трубки —  значит, сэкономит в 
смену десятки килограммов металла. 
Поэтому мы помогаем друг другу,

стараемся овладеть передовым опы
том,

В третьем квартале наша брига
да сэкономила 4.060 килограм
мов ценного металла. По четыре 
и более тонн свинца сберегли за 
квартал бригады тт. Шабало- 
ва, Брюшко и Мальцева, обслужи
вающие наш агрегат.

С большим вниманием прочли мы 
письмо Центрального Комитета 
КПСС «Об экономном расходовании 
меди, никеля, олова, свинца и дру
гих цветных металлов в народном 
хозяйстве». Правильные меры на
метил ЦК КПСС, чтобы сберечь

ценные металлы, а значит— выпус
тить из них больше нужной нашей 
стране продукции.

Письмо ЦК КПСС сейчас обсужда
ется во всех цс.хах завода. Во вто
ром году семилетки коллектив наше
го завода решил сэкономить не менее 
1.5G0 тонн меди и 320 тонн свин
ца. В этот фонд экономии цветных 
металлов внесут свой вклад и ос-ч 
винцовщики завода.

П. ШАБАЛОВСКИЙ, 
бригадир освинцовщиков ка 

бельного цеха завода «Томка
бель».

Железнодорожник!) экономят 
цветные металлы

С большим интересом встретили 
железнодорожники станции Томск-П 
письмо Центрального Комитета 
КПСС «Об экономном расходовании 
меди, никеля, олова, свинца и дру
гих цветных металлов в народном 
хозяйстве».

—  Этот интерес понятен, —  го
ворит начальник паровозного депо 
тов. Баев. —  на транспорте в боль
ших количествах используются поч
ти все цветные, металлы и возмож
ности для сокращения их расхода у 
нас значительные.

Наш коллектив после XXI съезда 
КПСС осуществил ряд мер по эконо
мии дефецитных металлов.

При ремонте паровозов большое 
количество баббита —  сплава, со- 
стоящегр из олова, свинца, меди, 
цинка и других цвеФных металлов—  
тратится на заливку подшипников, 
заплавку трущихся поверхностей,

EI5 E I ^ I E

ЛЕСНАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ В 1960 ГОДУ
Первое место в мире занимает Со

ветский Союз по объему лесозагото
вок и производству пиломатериалов, 
заявил в беседе с корреспондентом 
ТАСС начальник отдела лесной, бу
мажной и деревообрабатывающей 
промышленности Госплана СССР 
В. А. Галасьев. Наша страна, как 
известно, напомнил он, самая бога
тая лесами. Общая площадь их со
ставляет 1.131 миллион гектаров, 
то есть 26,5 процента всего лесного 
фонда земного шара.

Такие ресурсы позволяют не толь
ко обеспечить внутренние нужды 
советского государства лесом, но и 
поставлять его многим странам ми
ра. Однако неравномерное распреде
ление лесных богатств на территории 
СССР создает трудности в их освое
нии и вызывает перевозки на даль
ние расстояния. Отсюда, как преду
смотрено семилетним планом, глав
ная задача промышленности —  ор
ганизовать переработку древесины 
непосредственно в тех местах, где 
сосредоточены большие ее запасы.

Как же решается эта задача?
Вот один характерный пример. В 

Свердловском экономическом районе, 
богатом Лесными массивами, намече
но создать леспромхозы нов'ого типа. 
Рядом с лесосеками будут находить
ся перерабатывающие предприятия, 
получающие древесину с кроной пря
мо из леса. Таким образом, леспром
хозы получат большой производст
венный эффект: отпадут трудоемкие 
операции по трелевке и промежуточ
ное складирование. А годовая ком
плексная выработка на одного рабо
чего в связи с новшеством только в 
одном Сотринском леспромхозе до

стигнет, по предварительным расче
там, двух тысяч кубометров.

В настоящее время началось проек
тирование комбинированных лесо
заготовительно - деревообрабатываю
щих предприятий, которые в годы 
семилетия получат щиро1(ое распро
странение,

В течение двух последних лет 
лесная промышленность выполняет 
планы. В нынешнем году уже выве
зено сверх задания около 4 миллио
нов кубометров деловой древесины. 
Предварительные итоги позволяют 
сделать вывод, что план первого го
да семилетки по лесозаготовкам бу
дет завершен досрочно, Больше, чем 
в 1958 году, выпустит промышлен
ность мебели, пиломатериалов, стан
дартных домов, бумаги.

Лесная промышленность превра
тилась ныне в высокоиндустриаль
ную отрасль народного хозяйства, 
оснащенную современными машина
ми и механизмами. Большое влияние 
на ее успехи оказало создание в 
леспромхозах постоянных кадров. 
Уже в нынешнем году не привлека
лись сезонные рабочие. Создались 
условия для роста производительно
сти труда. В среднем годовая ком
плексная выработка на одного рабо
чего сейчас в промышленности на 
33 кубометра выше, чем в прошлом 
году. Таких темпов лесозаготовители 
раньше не знали. Достаточно сказать.

комплексная выработка увеличилась 
всего на 20 кубометров.

Еще более широкие перспективы 
как в области повышения производи
тельности труда, так и в улучшении 
качества разделки древесины, oi-i

крывает автоматизация работ на 
нижних складах, где сосредоточено 
более половины всех трудовых зат
рат леспромхоза. Об этом говорят 
результаты эксплуатации первых в 
стране автоматических линий но 
разделке, сортировке и погрузке дре
весины. Благодаря линии, пущенной 
в текущем году в Бисертском лес
промхозе, производительность труда 
рабочих склада увеличилась на 88 
процентов, хотя возможности ее да
леко еще не исчерпаны.

Сейчас в ряде леспромхозов стра
ны строятся автоматические линии 
разных систем. Широкий производст
венный эксперимент поможет выя
вить и внедрить наиболее удачную 
систему автоматики.

В новом году, как и в прошлые 
годы, промышленность получит мно
го новой техники. В ее распоряже
ние поступят мощные тракторы, ав
томобили, лебедки, козловые краны 
и т. д. В связи с этим необходимо от
метить, что далеко не благополучно 
обстоит дело с использованием тех
ники. Движение за лучшую сохран
ность механизмов, бережное отноше
ние к ним, начатое по инициативе 
механизаторов Чусовского леспром
хоза, надо pacnpocTpamiTb на всю 
лесную промышленность страны.

Генеральной линией семилетки в 
лесной промышленности является 
развитие отраслей по переработке

что за три года —  с 1954 по 1 9 5 ^ 'древесины. Их рост во втором году
семилетки определен в 9 — 10 про
центов, в то время как объем лесо
заготовок возрастает всего на один 
процент. Намечается лучше исполь
зовать древесину, шире вовлекать в 
дело отходы производства, Б три ра-.‘

за против нынешнего года увеличи
вается выпуск древесных плит, ко
торые уже сейчас находят широкое 
применение в мебельном производст
ве и строительстве.

При изготовлении древесно-стру- 
лсечных, древесно-волокнистых и 
фибролитовых плит намечено исполь
зовать около миллиона кубометров 
ранее сжигавшихся отходов, что за
менит более полутора миллионов ку 
бометров деловой древесины. Это по
ка начало огромного дела. Стране не
обходимо создать мощную базу по пе
реработке отходов, что позволит, не 
увеличивая объема лесозаготовок, 
дать народному хозяйству дополни
тельно 8 0 — 100  мил.чионов кубомет
ров лесоматериалов.

Огромна программа капитального 
строительства, намеченная на буду
щий ̂ од. Решено построить и ввести 
в действие много новых, хорошо ос
нащенных предприятий. Среди них—  
30 заводов древесных плит и 15 по 
производству фибролита.

В новом году станут давать про
дукцию крупнейшие Красноярский и 
Котласский целлюлозно-бумажные 
комбинаты, бумажные фабрики в 
Архангельске, Перми, Кондопоге и 
других городах. Форсированно будут 
строиться Астраханский целлюлозно- 
бумажный комбинат, Херсонский 
целлюлозный завод и Кзыл-Ордин- 
ский картонный комбинат, использу
ющие в качестве сырья камыш -и 
другие однолетние растения.

Большая программа, сказал в за
ключение тов. Галасьев, намечена 
по реконструкции и расширению дей
ствующих предприятий.

(ТАСС), ^

поршневых ползунков. По существо
вавшей ранее технологии, каждый 
поршневой ползун, за плавленный 
баббитом с определенным припуском 
на обработку, подавался в механиче-,' 
скин цех. Здесь фрезеровщики до
водили толщину заплавленного слоя 
до нужных размерсв, превращая 
при этом много ценного металла в 
стружку. Мы изменили технологиче
ский процесс ремонта ползунов. Из
готовили специальные формы-излож
ницы, стали заплавлять ползуны 
так, что дальнейшей обработки их 
не требуется В результате расход 
баббита на каждом локомотиве со
кратился на 6 —  8 килограммов.

Много цветных металлов мы эко
номим, заменяя бронзовые детали 
деталями, изготовленными из чугу
на и стали. Например, в этом году 
закончили установку на паровозах 
чугунных поршневых и золотнико
вых уплотняющих колец. Только в 
нашем депо это позволило сберечь 
несколько сот килограммов олова, 
бронзы и свинца.

Раньше предохранительные конт
рольные пробки в топках паровоз
ных котлов делали из бронзы. Сей
час паровозники оборудуют локомо
тивы стальными пробками.

В 1960 году бронзовые дышловые 
подшипники у паровозов будут заме
нены подшипниками из специально
го сплава ЦАМД-1,5. Первый опыт 
применения его на локомотивах по
казал высокую эксплуатационную 
надежность нового заменителя, а 
стоит он в два раза дешевле брон
зы.

Свой вклад в экономию цветных 
металлов могут внести й паровоз
ные бригады. От того, насколько 
технически грамотно ухаживают 
они за локомотивами, своевре'менно 
и качественно • смазывают трущиеся 
части, зависит срок службы многих 
деталей из цветных металлов. Мно
гое могут сделать для экономии 
цветных металлов работники мате- 
пиядьно-технического снабжения 
Тайгинского отделения Томской же
лезной дороги.

—  Сейчас, —  говорит секретарь 
партийной организации паровозного 
депо тов. Косенко, —  мы готовимся 
к  очередному заседанию постоянно 
действующего производственного со
вещания. На днях оно детально рас
смотрит вопросы экономии цветных 
металлов на нашем предприятии и 
наметит конкретные мероприятия 
для их более экономного использова
ния. Создается у нас специальная 
комиссия из коммунистов и беспар
тийного актива, которая будет сис- 

I тематически следить, чтобы каждый 
килограмм меди, никеля, плова, 
свинца и других пвегных ^металлов 
тратился расчетлив" и экономно,

Е. СТЕПАНОВ.
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Вечером в Доме культуры
Наступает вечер. Могочинцы на-1 кальный, художественного чтения, 

правляются к  Дому культуры, В нос- хоровой, затейников. Создан кружок 
леднее время здесь значительно ин-1 тимуровцев, который оказывает 
тереснее, содержательнее организу- помощь пенсионерам.

Детская секция Дома культуры ра
ботает в тесном содружестве с роди
тельским комитетом школы. Вместе 
они выпускают в цехах лесозавода 
бюллетени для родителей, в которых 
сообщается об успеваемости уча
щихся.

Недавно для работников культуры 
района был организован показатель
ный вечер игр и развлечений. Руко
водители сельских клубов и других 
культпросветучреждений многому 
здесь научились, а главное, увидели, 
что возможности разнообразия куль
турной работы неисчерпаемы.

Особую заботу проявляет правле
ние Дома культуры о развитии худо
жественной самодеятельности. Дра
матическому коллективу теперь уже 
под силу постановка многоактных 
пьес. Очень хорошо приняли зрите^ 
ли, например, спектакли «Под дикой 
яблоней», «Таня». Поставлены в 
этом году восемь одноактных пьес.

Для того, чтобы сделать круж ки 
еще более многочисленными, правле
ние провело тематический вечер «За 
художественную самодеятельность». 
На этом вечере лучшим участникам 
самодеятельности были вручены по
дарки, грамоты.

В этом году силами самодеятель
ности дано 39 концертов.

Д. КАРБЫШЕВ, 
заведующий отделом культуры 

Молчановского райисполкома.

ют досуг, стремятся , разнообразить 
формы культурно-просветительной 
работы.

В этом году в Доме культуры про
читаны 41 лекция и доклад. Их слу
шало около 10 тысяч человек.

Большой популярностью пользует
ся звукогазета. При демонстрации ее 
используются магнитофон и эпидиа
скоп. Выпущено семь номеров газеты, 
причем, каждый из них показан на
селению не менее трех раз.

Интересно проходят вечера мо
лодежи. Один из недавних вечеров 
—  «Мы к  коммунизму держим путь» 
был посвящен бригаде коммунисти
ческого труда тов. Болбека.

Борьба с пьянством —  тема дру
гого молодежного вечера. Все долж
ны бороться против отвратительней
шего пережитка прошлого —  пьян
ства. Этой мысли бы.то подчинено со
держание вечера.

Прошли молодежные вечера, по
священные комсомолу, спорту, друж
бе и товариществу.

Детская секция Дома культуры, 
руководимая Верой Архиповной Со
ниной, подготовила и поставгаа 
спектакли «За снегурочкой», 
«Снежная королева» и «Отважные 
сердца», две одноактные пьесы. 
Детский коллектив художественной 
самодеятельности выступал с этими 
спектаклями не только в М^)гочино, 
но и в Молчаново. Новостройке.

Здесь есть детские круж ки  —  во-

Разбег для нового года
Коллективы предприятий управ

ления местной промышленности 22 
декабря выполнили годовой план. 
Они обязались до конца года дать 
продукции на 11 миллионов рублей 
—  на два миллиона больше, чем 
предусматривалось обязательствами, 
принятыми в начале года.

Высоких показателей добились

Кинолю1111телш11 нужна 
. помощь

Томск “  один из крупных науч
ных и культурных центров Сибири. 
Но кинолюбительство здесь развито 
слабо. В городе шесть самодеятель
ных киноколлективов, но только две 
любительские ^студии «ТГУ-филъм»^ 
и «ТПИ-фильм» п о к а з а л й Й Й ^ л Р  
таты своей работы.

Кинолюбители инженерно-строи
тельного и педагогического институ
тов не могут как  следует начать ра
боту из-за плохой технической осна
щенности и отсутствия лабораторий.

Можно создать заводские киносту
дии при домах культуры электроме
ханического завода, ГРЭС-11 и дру
гих. Любительские студии могут 
быть организованы при Доме ученых. 
Дворце пионеров. Найдутся энтузиа
сты кинодела и в г. Колпашево, в 
рабочих поселках судоремонтников—  
Самуськах, Моряковке.

Для начала кинолюбителям полез
но было бы использовать такую пуб
лицистическую форму, как кинога
зета.

Кинолюбителям нужна помощь. Ее 
прежде всего обязаны оказать проф
союзные организации. Объединить 
силы кинолюбителей, всемерно по
могать им призваны и работники ме
стного телевидения.

А. МОЧАЛОВ, 
корреспондент Новосибирской 

студии кинохроники.

коллективы мебельной фабрики 
№ 1, Богашевской фабрики гнутой 
мебели, Асиновского горпромкомби- 
ната и Зырянского райпищекомби- 
ната, досрочно выполнившие годо
вые планы.

По плану на 1960 г. коллективы 
должны дать продукции на 30 мил
лионов рублей больше, чем в теку
щем году. В частности, предстоит 
выработать мебели на 4 миллиона 
рублей, валяной обуви —  на 5 
миллионов рублей больше, чем в ис
текающем году, а выпуск кожаной 
обуви увеличить на 15 тысяч пар.

Г. НАНТАЕВ, 
начальник планового отдела уп 

равления местной промышлен
ности облисполкома.
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в г.„  . Улан-Удэ Бурятской АССР состоялась конференция собира
телей фольклора Сибири и Дальнего BocTOKa.>iB ее работе принял 
участие доцент Томского педагогического института Я. Р. Кошелев.

На снимке: Я. Р. Кошелев (справа) беседует с хакасским сказите
лем С. П. Кадышевым. Фото Ф. Сорокина.

На Всесоюзной меж вузовской  
конференции химиков

Закончила свою работу прохо
дившая в Томском университете 
первая Всесоюзная межвузовская 
конференция по химии органических 
комплексных соединений. В ней 
участвовали ученые 32 вузов и на
учных учреждений страны. На де
вяти заседаниях было обсуждено 46 
докладов.

Целью конференции являлось сов
местное обсуждение вопросов, свя
занных с изучением органических 
комплексных соединений, обмен 
мнениями по разработке наиболее 
важных проблем, стоящих перед хи
миками.

Доклады, представленные на кон
ференции, вызвали большой инте

рес, по ним развернулась широкая 
дискуссия.

Участники конференции особо 
отмечали работы томских химиков, 
ведущих большие исследования под 
руководством профессоров В. В. Тро- 
нова, Л. П. Кулева и разрабатыва
ющих как  теоретические вопросы, 
так и возможности практического 
использования органических ком
плексов.

Участники конференции выска^ 
зались за организацию второй такой 
же встречи в ближайшее будущее и 
поддержали предложение Томского 
университета об организации про
блемной лаборатории по химии орга
нических комплексных соединений.

И. БОРТОВОЙ, 
доцент Томского университета.

Награждение многодетных матерей
Президиум Верховного Совета 

РСФСР наградил орденами и ме
далями большую группу многодет
ных матерей, проживающих в Том
ской области.

Орденом «Материнская слава» 
первой степени награждены Анна 
Аверьяновна Акулова — домаш
няя хозяйка (деревня Смена Том
ского района), Клавдия Матвеевна 
Баянова — работница железнодо
рожного транспорта г. Томска, Ва
лентина Сергеевна Вдовина — до

машняя хозяйка (г. Томск), Анто- 
нида Елизаровна Мешкова — ра
ботница добровольного пожарного 
общества г. Томска, Анастасия 
Александровна Чернявская — до
машняя хозяйка (село Александ
рово Александровского района).

Орденом «Материнская слава» 
второй степени награждено 7 мно
годетных матерей, третьей степе
ни — 15 матерей.

«Медалью материнства» первой 
степени награждено 43 матери, 
второй степени — 77 матерей.

п о  Ш Д А М  Н А Ш И Х  В М т Ш Е Н И Й

„На втором плане"
Под таким заголовком в нашей 

газете 20 ноября была опублико
вана статья об ослаблении борьбы 
за технический прогресс на Алек
сандровском рыбоконсервном ком
бинате.

Как сообщил главный инженер 
Томского рыбтреста тов. Фролов, 
на Александровском комбинате 
проведено заседание технического 

* совета с участием рационализато
ров, передовых рабочих и инже
нерно-технических работников, на 
котором обсуждены мероприятия 
по дальнейшей механизации и ав
томатизации производства.

За последнее время внедрено 
пять рационализаторских предло
жений по механизации производ
ства.

Для оказания помощи рациона
лизаторам выделены инженер
но-технические работники.

Намечен план организационно- 
технических мероприятий на 1960

год, в котором предусматривается 
дальнейшая механизация основно
го и вспомогательного производст
ва. В первую очередь предусмат
ривается механизировать трудоем
кие работы на рыбопунктах: водо
снабжение, подачу льда и соли для 
зарядки камер хранения мороже
ной рыбы в летнее время, тран
спортировку рыбы и других грузов 
от причала до рыбопунктов. Разра
ботан темник для рационализато
ров и изобретателей на 1960 год.

Г?ТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТ»ТТТТТ»ТТТТТТТТТТТТТТТТ»Т»ТТТТ1ТТТТТТТТ»ТТТ?ТТТТТ?

ОБСУЖДАЕМ ПРОЕКТЫ ЗАКОНА 
и ПОЛОЖЕНИЙ

повысить РОЛЬ
Т О В А Р И Щ Е С К И Х  С У Д О В

„Строители 
ожидают, ученые 

не торопятся"
Под таким заголовком в нашей 

газете была опубликована статья 
о слабой связи ученых Томского 
инженерно-строительного институ
та с коллективами строек Томска и 
области.

Как сообщил редакции секре
тарь партийного бюро института 
тов. Ерофеев, статья обсуждена на 
заседании ученого совета инсти
тута. Совет отметил, что критика 
газеты прави.чьна, связь ученых 
с практикой строительных органи
заций еще не достаточна.

Совет признал необходимым, на

ряду с повседневной помощью 
строителям по отдельным частным 
вопросам, разработать ряд круп
ных тем, ликвидировать многопла
новость в научной работе кафедр. 
В частности, решено привлечь все 
технические кафедры института к 
разработке местных норм проекти
рования оснований и фундаментов 
для сооружений на лессовидных 
грунтах Западной Сибири, прогрес
сивных типов ограждающих и не
сущих конструкций для строитель
ства в Сибири, вопросов строитель
ства автомобильных дорог в, лес
ной зоне Западной Сибири.

Сотрудникам каждой техниче
ской кафедры даны конкретные 
темы для разработки и внедрения 
в строительных организациях Том
ского совнархоза.

На кафедрах проведены совеща
ния, на которых разработаны меро
приятия по выполнению тем, свя
занных с практической помощью 
производству.

Научные работники института, 
кандидаты технических наук 
В. Н. Макаренков, В. В. Наседкин, 
А. Г. Золотарев, доцент А. И. Обо- 
лонин и другие приняли участие в 
выявлении резервов производства 
предприятий строительной индуст
рии Томска.

ПО ПОЧИНУ РОСТОВЧЛН
Томское общество терапевтов 

обсудило почин ростовских уче- 
ных-медиков, проводящих бес
платный прием больных в по
ликлиниках и больницах. 
Решено создать организационно- 
методический центр, кото
рый обеспечивал бы наибо
лее целесообразное распределе
ние ученых-медиков по лечеб
ным учреждениям Томска. Орга
низационно - методическому 
центру поручено составить 
план выездов научных работни
ков мединститута в районы об
ласти.

Томские терапевты-ученые 
выразили полную готовность

Профсоюзная
разведчи

Изыскания, проводимые Сред
не-Обской комплексной геофи
зической экспедицией, дали но
вые данные о территории Сред
него Приобья. Большой объем 
работ выполнила партия, руко
водимая тов. Ненаховым. Она 
обследовала более 600 километ
ров территории по руслу реки 
Кеть. Эта партия заняла первое 
место в соревновании, и ей при
суждено переходящее Красное 
знамя.

Об этом говорилось на проф
союзной конференции разведчи
ков недр. 65 делегатов съеха
лись в город Колпашево. Они 
рассказали, как выполняются 
принятые обязательства.

Участники конференции отме
чали, что после июньского Пле
нума ЦК КПСС в экспедиции 
оживилась рационализаторская 
деятельность. От внедренных 
новаторских предложений сэко
номлено 225 тысяч рублей. Был 
проведен общественный смотр 
резервов производства.

Делегаты критиковали раз
ведкам и его председателя тов. 
Горлова за плохое руководство 
производственными совещания-

Рационализатор 
Николай Тупицын

в первом году семилетки с 
большим подъемом трудится 
токарь Лайского леспромхоза 
Николай Матвеевич Тупицын. 
За последнее время он внес 
много ценных рационализатор
ских предложений, из которых 
семь уже внедрены^ производ
ство. Большой эффект дали та
кие новшества, предложенные 
рационализатором, как съемоч
ное приспособление к бензопи
ле «Дружба», приспособление 
для сверления отверстий наги- 
■лей при строительстве' Дежне
вых автодорог, реставрация 
корпусов и подшипников карда
на постоянной угловой скоро
сти автомашины МАЗ-501.

Сейчас в мастерских лес
промхоза по .методу Н. М. Ту- 
пицына отливаются поршни к 
бензопилам «Дружба». В смену 
их изготовляется до 50 штук, 
качество отлитых поршней не 
уступает заводским.

А. ДОКУНИН.

О б л а с т н о е  о т д е л е н и е  
В с е с о ю з н о г о

п е д а г о г и ч е с н о г о  о б щ е с т в а

Создано областное отделение 
Всесоюзного педагогического 
общества. В оргкомитет вошли 
заведующая учебной частью 
института усовершенствования 
учителей тов. Колюшки- 
на 3. П.. заместитель заведую
щего облоно тов. Зайцева Т. Ф.. 
сотрудница обкома профсоюза 
работников просвещения, выс
шей школы и научных учреж
дений тов. Климук О. И., зазе- 
д.ующая Томским гороно тов. 
Ионикан Л. П. и другие.

Членами Всесоюзного педа
гогического общества приняты 
19 учителей школ Бакчарского 
района, 30 — Зырянского, 42  
учителя школ города Томска, 
более 20 преподавателей уни
верситета и педагогического 
института.

Опубликованные для всенародно
го обсуждения проект Закона «О 
повышении роли общественности в 
борьбе с нарушениями советской 
законности и правил социалистиче
ского общежития», проекты «При
мерного положения о товарищеских 
судах» и «Примерного положения о 
комиссиях по делам несовершенно- 
летних1> нашли горячий отклик сре
ди трудящихся Томска. Обсуждение 
этих проектов в коллективах -тру
дящихся показало, что они своевре
менны.

Новые проекты позволят под
нять роль общественности в комму
нистическом воспитании масс, будут 
способствовать резкому сокращению 
антиобщественных поступков со 
стороны отдельных лнц.

Обсуждая эти документы, трудя
щиеся высказывают свои замечания, 
дополнения к  ним.

Старые кадровые рабочие, народ
ные заседатели с подшипникового 
завода Н. И, Бопопартов, В. И. Гон- 
гин и другие подчеркивают большое 
значение проекта «Примерного поло
жения о товарищеских судах». Они 
говорят, что в работе товарищеских 
судов есть серьезные недостатки и 
трудности. Профсоюзные органы 
слабо контролируют их работу. Ру
ководители заводов, учреждений и

предприятии иногда им мало помо
гают.

Председатель товарищеского суда 
подшипникового завода тов. Фролов 
рассказал, что за 9 лет завком ни 
разу не обсуждал работу то
варищеского суда на своих засе
даниях. Председатель товарищеского 
суда паровозного депо станции
Томск-П тов. Панфилов отметил,
что руководители депо не оказыва
ют помощи в работе суда. Об отсут
ствии помощи со стороны обкомов 
профсоюзов говорили представители 
товарищеских судов Томской гор- 
больницы, областной конторы - связи 
и других. /

Был высказан ряд предложений 
и замечаний по законопроектам. 
Тт. Фомкин, Фролов и другие пред
ложили не включать в компетенцию 
товарищеских судов имущественные 
споры, как  наиболее сложные, оста
вив их в ведении народных судов. 
Многие считают нужным создавать 
товарищеские суды в цехах. Работ
ники судов тт. Селиванова, Ворсина 
предлагают предусмотреть особую 
ответственность председателей това
рищеских судов за сроки рассмот
рения дел в товарищеских судах.

С. ЧИГАНОВ, 
народный судья 8-го участка 

г. Томска.

Повышаем продуктивность скота
За 11 месяцев этого года живот

новоды нашего колхоза от каждой 
коровы надоили в среднем по 1.787 
килограммов молока. Годовой план 
сдачи молока перевыполнен. Сверх 
плана его продано 398 центнеров.

Из 30 доярок 15 получи
ли от каждой коровы по 1.780 ки
лограммов молока и больше. Особен
но хороших успехов достигли дояр
ки Т. В. Жданова, надоившая по 
2.424 килограмма молока от коровы, 
Л. Т. Поломошнова —  2.205,
М. В. Скогорева —  2.078 килограм
мов.

О высоких надоях молока наши 
доярки заботятся уже с подготовки 
коров к  отелу. Стельные сухостой
ные коровы к  моменту отела имеют, 
как правило, хорошую упитанность, 
что способствует повышению продук
тивности животных. Вся работа на 
фермах проводится строго по уста
новленному распорядку дня. Дойка, 
дача кормов, прогулка скота прово
дятся в строго установленное время. 
Это соблюдается всеми работниками 
ферм. Строгий режим необходим для 
правильной организации труда, он 
создает нормальные условия д.чя ж и 
вотных, способствует повышению их 
продуктивности.

тогда как соседняя, Ново-Короткин- 
ская, шла впереди. В начале этого го
да животноводы проанализировали 
пританы отставания Старо-Короткин- 
ской фермы, разработали мероприя
тия по улучшению содержания коров. 
Теперь эта ферма стала одной из 
передовых в районе. За 11 месяцев 
она получила по 2.025 килограммов 
молока от коровы.

Правление артели часто проводит 
совещания доярок и скотников, на 
которых подводятся итоги соревнова
ния, лучшим вручаем красный пере
ходящий вымпел и денежную пре
мию.

В настоящее время мы добиваем
ся равномерного растела коров в те
чение всего года. Устранение сезон
ности отелов дало колхозу, большие 
выгоды. Уменьшилась потребность в 
телятниках, равномерным стало про
изводство молока.

Заботу о создании высокопродук
тивного дойного стада мы начинаем 
с выращивания телочек пт хороших 
коров.

Из года в год скот пасут у нас од
ни и те же пастухи. И это дает хо 
ротие результаты. Скотники-пастухи 
тт. Жданов, Семенов за пастбищный 
период от каждой коровы закреплен

Долгое время отставала Старо-Ко- ного за ними стада сумели получить 
роткинская молочнотоварная ферма,' по 906 килограммов молока, По 940

проводить прием больных в 
поликлиниках и на здравпунк
тах, посещать в необходимых 
случаях больных на дому.

Решено на один— полтора ме
сяца направлять клинических 
ординаторов работать в поли
клиники, заменяя их на это вре
мя врачами этих поликлиник. 
Это даст возможность участко
вым врачам повышать свою ква
лификацию.

Ученые будут выступать с 
лекциями перед участковыми 
врачами по новейшим методам 
лечения ряда заболеваний.

А. КОВАЛЕВСКИЙ, 
профессор.

конференция 
ков недр
ми, за слабый контроль за вы
полнением коллективных дого
воров.

Конференция приняла реше
ние. направленное на улучше
ние деятельности профсоюзных 
организаций.

М. КИЧМЕНЕВ, 
инженер Средне-Обской

комплексной геофизической 
экспедиции.

И а р о д и ы й  
у н и в е р  с и т е  т 

х у л ъ т у р ы  
в  Д а р б и г е

В селе Парбиг создан народ
ный университет культуры. Его 
посещает свыше 200 рабочих 

райпромкомбината, колхозников 
артели «Советский Север», слу
жащих учреждений райцентра.

Занятия в университете от
крылись лекцией «Основы 
марксистско-ленинской эстети
ки», которую прочел до
цент Томского университета 
Н. Ф. Баб.ушкин. Прочи
таны также лекции о 
международном положении, 
об использовании атомной 
энергии’ в мирных целях.уЛек- 
ции сопровождаются концерта
ми художественной самодея
тельности районного Дома куль
туры и демонстрацией научно- 
популярных кинофильмов и 
киножурналов.

Обмен опытом
Секретаря цеховых партор

ганизаций подшипникового за
вода побывали в гостях у ра
ботников завода резиновой обу
ви, где познакомились с поста
новкой воспитательной работы 
в коллективах цехов.

Новый отряд инженеров
в  Томском электромеханиче

ском институте инженеров же
лезнодорожного транспорта со
стоялась защита дипломных 
проектов студентов факультета 
электрификации железнодо
рожного транспорта.

Высокую оценку государст
венной экзаменационной комис
сии получили проекты В. Сте
панова «Основное депо с 
подъемочным ремонтом элек
тровозов переменного тока» и 
В. Краева «Основное депо с 
подъемочным ремонтом элек
тровозов Н-8 и ВЛ-22М».

А. Тенин , сконструировал 
для локомотивного депо стан
ции Тайга приспособление, ко
торое позволяет передавать об

ратный ток на среднюю часть 
оси электровоза Н-8. Для локо
мотивного депо Инская Том
ской железной дороги А. Ко- 
рытченко спроектировал цех 
термической обработки деталей, 
а О. Шурыгин — специальный 
электрический щкаф для суш
ки и нагревания кронштейнов 
и изоляторов щеткодержателя. 
Все работы молодых специали
стов переданы на производство 
для внедрения.

Получив квалификацию ин
женеров путей сообщения, вос
питанники института выехали к 
месту работы на железные до
роги Урала, Сибири и Дальнего 
Востока.

ЮБИЛЕЙ РАБОЧЕГО
в  31-м цехе Томского завода 

режущих инструментов состоял
ся митинг. Коллектив поздра
вил резьбошлифовщнка Павла 
Петровича Осина с 25-летием 
работы на заводе.

П. П. Осин — не только хо
роший производственник, но и 
активный общественник. Он 
дважды избирался депутатом 
городскогб“ Совета, был делега
том недавно состоявшейся Том
ской городской партийной кон
ференции.

Тов. Осин обучил специально
сти резьбошлифовщнка 25 уче
ников. Многие из них стали та
кими же отличными производ
ственниками, как и Павел Пет
рович.

Решением заводского комите
та имя Павла Петровича Осина 
занесено в заводскую Книгу 
почета.

Юбиляру вручен подарок — 
часы с памятной надписью.

В. ВОЛОДИН.

НО ВЫ Е И З Д А Н И Я
Том 103 «Известий Томского 

политехнического института» от
крывается работой заслуженно
го деятеля науки и техники про
фессора доктора технических 
наук Д. А. Стрельникова «Про
мышленное освоение угольных 
богатств Кузбасса за сорок лет 
Советской власти». Опублико
ваны работы Г. Е. Баканова 
«Развитие горнорудной про
мышленности СССР за 40 лет», 
Т. Ф. Горбачева «Основные на
правления совершенствования 
методов разработки мощных 
угольных пластов». В. В. Про
скурина, В. С. Евсеева 
и Г. Е. Посохова «Система 
разработки для мощных уголь
ных пластов Томь-Усинского 
района Кузбасса», О. И. Черно
ва «Проблема борьбы с внезап
ными выбросами угля и газа и 
дегазации на щахтах восточных 
угольных бассейнов СССР» и 
другие работы.

***
Издана монография профессо-

Открыт книжный 
* магазин

На дндх в селе Подгорное 
Чаинского райО'На открыт но
вый книжный магазин. В нем 
покупателям предоставлен сво
бодный доступ к книгам. Толь
ко за первый день торговли 
продано книг больше чем на 
1.000 рублей.

А. КОЛОСОВСКИИ.

ра Томского педагогического 
института, доктора биологиче
ских наук Г. Н. Блинкова «Азо
тобактер и его значение для 
высших растений».

Издательство Томского уни
верситета опубликовало «Док
лады Томской городской научно- 
технической конференции» на 
тему: «Автоматизация производ
ственных процессов» и «Докла
ды первой Всесоюзной межву
зовской конференции по химии 
органических комплексных сое
динений».

Растет спрос 
на книги

с  15 ноября по 15 декабря 
1959 года Томский облкниго- 
торг совместно с книготоргую
щими организациями области 
проводил месячник научно-тех
нической книги в городе Том
ске и области.

В дни месячника проведено 
33 книжных базара на пред
приятиях Томска и Колпашево, 
где трудящиеся приобрели на
учно-технической литературы 
на 105,9 тысячи рублей.

Всего за время месячника 
продано книг на 1 миллион 241 
тысячу рублей.

Я. БАЛАНСКИИ, 
директор центрального 

магазина Томского 
облкниготорга.

килограммов молока за этот же пе
риод получено от коров, которых па
сли тт. Морец и Роппель. Скотник- 
пастух тов. Барабанов обеспечил хо
рошую упитанность телок и нете
лей.

За каждым дойным стадом мы за
крепляем на лето строго определен
ное пастбище, которое стравливается 
по загонам. Такой метод пастьбы 
повышает полноту использования 
травостоя скотом до 20 процентов. 
Правильное использование пастбищ 
повышает привес молодняка крупно
го рогатого скота до 35 процентов, 
удои молока —  до 20 процентов и 
сокращает площадь самого пастбища 
па 25 процентов.

Большое внимание уделяется так
же у нас зимовке скота. В этом году 
мы обратили особое внимание на 
рациональное и экономное расходова
ние кормов. Все корма у нас приня
ты комиссией и фуражирами, состав
лены суточные рационы по каждой 
группе скота, на каждой ферме вы
дача кормов производится только с 
весу. Скотопомещепия хорошо отре
монтированы, действуют автопоилки. 
Доярки стараются как молено лучше 
прнготовить корма к  скармливанию.

Г. ПОПОВ, 
зоотехник колхоза «Победа» 

Колпашевского района.

Почему они прошли мимо?
Николаю Носыреву 19 лет. Роди- 

Т.СЛИ умерли рано, и он вместе со 
старшим братом воспитывался в дет
ском доме. Потом они приехали в ра
бочий поселок Тогур на Кетский ле
созавод, куда Николай поступил ра
ботать. Его направили на склад 
сырья.

Трудился паренек старательно. В 
одной смене с ним оказался Николай 
Терныш. Был он раза в два старше. 
Бойкий на слово, он вел себя развяз
но. К  Николаю Черныш относился 
покровительственно и быстро распо
ложил его к  себе. Вскоре они стали 
неразлучны. Никогда раньше не брав
ший в рот спиртного, Николай Но- 
сырев пристрастился к  водке. Юноша 
не знал^ что Черныш —  профессио
нальный вор, что он много раз был 
судим и сидел в тюрьмах. '

— Ох, свернет он парня с пути ис
тинного, —  говорили те, кто хорошо 
знал Черныша.

Но никто из них не вмешался, не 
избавил парня от губительной компа
нии. Старшие товарищи равнодушно 
ПРОШЛИ мимо.

Трудно выбирать путь в жизни, 
когда тебе 19 лет. Этим и воспользо
вался Черныш. Вскоре Николай стал 
соучастником преступления. Случи
лось это так. i

Как-то они приеха.чи на мотолодке, 
которую купил себе Носырев, в село 
Лебяжье. Здесь Черныш похитил 
свинью, а когда вернулись в Тогур, 
«великодушно» поделился с Носыре- 
вым, отдав ему свиную голову.

—  Теперь парень в моих руках,—> 
решил во,р.

Нелегко было молодому рабочему 
выпутаться из сетей, которыми его 
опутал видавший виды Черныш.

Нет, Николай Носырев не стал 
преступником. Те понятия о чести и 
долге, которые воспитали в нем дет
ский дом, школа, оказались сильнее. 
Он сам явился в милицию и расска
зал о случившемся. Но равнодушие 
товарищей, вовремя не предотвра
тивших события, едва не погубило 
его.

п, колотовкин .

г
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ 
КИТАЙСКОЙ ПЕЧАТИ

ПЕКИН. 23 декабря. (ТАСС). 
Общественность и печать Китая 
проявляют большое внимание к ра
боте открывшегося вчера Пленума 
Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Сою
за.

Все сегодняшние пекинские газе
ты публикуют информационное 
сообщение о Пленуме ЦК КПСС. 
В заголовках газеты отмечают, что 
Пленум подводит итоги выполне
ния величественных заданий пер
вого года семилетки, в области 
сельского хозяйства и обсудит во
просы дальнейшего развития сель
ского хозяйства и живот
новодства. «Жэньминь жибао» 
поместила также изложение 
доклада Председателя Совета 
Министров РСФСР Д. С. Полян
ского о состоянии сельского хозяй

ства в Российской Федерации. Га
зеты публикуют статьи о бурном 
развитии сельского хозяйства Со
ветского Союза. Все отрасли сель
скохозяйственного производства в 
Советском Союзе, пишет «Чжунго 
циннянь бао», как и все бурно раз- 
виваюш,ееся народное хозяйство 
страны, находятся на крутом подъ
еме. В ближайшем будущем, отме
чает газета, благодаря значитель
ному увеличению кадров специали
стов, а также помощи могучей про
мышленности все трудоемкие про
цессы в сельскохозяйственном 
производстве будут полностью ме
ханизированы, а его продуктив
ность значительно возрастет.

Информационное сообщение о 
Пленуме ЦК КПСС неоднократно 
передавалось Центральной народ
ной радиостанцией.

„Колхозники СССР 
сокращают сроки, 

намеченные семилетним 
планом“

Ш ведская печать 
о Пленуме 

Центрального 
Ком итета  К П С С

СТОКГОЛЬМ, 23 декабря. 
(ТАСС). Стокгольмские газеты по
мещают сегодня сообщения об от
крывшемся вчера в Москве Пле
нуме ЦК КПСС и указывают, что 
Пленум посвящен вопросам даль
нейшего развития сельского хо
зяйства Советского Союза. Газета 
«Стокгольме тиднинген» подчер
кивает, что Пленум «наметит план 
крупного наступления в области 
сельскохозяйственного производст
ва с тем, чтобы догнать и пере
гнать Соединенные Штаты Аме
рики».

ВАРШ АВА, 23 декабря. (ТАСС). 
Пленум ЦК КПСС и вопросы, об
суждаемые на нем, находятся в 
центре внимания польской печати. 
Накануне открытия Пленума поль
ские газеты опубликовали статьи, 
посвященные достигнутым в пос
ледние годы в Советском ‘Союйе 
успехам в деле развития сельского 

хозяйства, ншвотиоводства и хлоп
ководства.

Публикуя сегодня отчеты о рабо
те Пленума Центрального Комите
та Коммунистической партии Со
ветского Союза, газеты подчерки
вают, что Пленум обсуждает ак
туальные проблемы дальнейшего 
развития советского сельского хо
зяйства. В заголовках к отчетам о 
Пленуме газеты отмечают: «Дости
жения советских республик», «Кол
хозники СССР сокращают сроки, 
намеченные семилетним планом», 
«Как лучше и быстрее использо
вать огромные возможности».

Останавливаясь на успехах со
ветского сельского хозяйства, 
«Трибуна люду» пишет, что освое
ние миллионов гектаров новых зе
мель имело решающее значение 
для увеличения производства зерна 
и развития сельского хозяйства в 
СССР.

Газеты отмечают заявление 
Председателя Совета Министров 
РСФСР Д. С. Полянского в докла
де на Пленуме о том, что в целях 

дальнейшего увеличения производ
ства зерна в районах Урала, По
волжья, Сибири и Дальнего Восто
ка будут освоены миллионы гекта
ров новых земель и что это позво
лит дополнительно собрать 500— 
600 миллионов пудов хлеба.

V
БУХАРЕСТ, 23 декабря. (ТАСС). 

Все сегодняшние бухарестские га
зеты под крупными заголовками 
публикуют информационное сооб
щение об открывшемся вчера Пле
нуме Центрального Комитета 
КПСС, а также отчет о работе 
утреннего и вечернего заседаний. 
Газета «Ромыниа либера» помеща
ет фотографию группы участников 
Пленума.

Газеты отмечают присутствие на 
Пленуме большого числа специа
листов и руководящих работников 
сельского хозяйства из всех угол
ков страны, которые принимают 
участие в обсуждении важнейших 
проблем по дальнейшему подъему 
сельского хозяйства Советского 
Союза.

*г
БЕРЛИН, 23 декабря. (ТАСС). 

Общественность Германской Демо
кратической Республики проявляет 
большой интерес к проходящему в 
Москве Пленуму Центрального

Комитета Коммунистической пар
тии Советского Союза.

В день открытия Пленума орган 
ЦК СЕПГ газета «Мейес Дейч- 
ланд» опубликовала большую 
статью своего московского коррес
пондента, посвященную крупным 
успехам трудящихся Рязанской 
области в развитии животновод
ства.

Газета «Берлинер цейтунг» под
черкивает, что Пленуму ЦК КПСС 
предшествовало продолжавшееся 
несколько месяцев широкое обсуж
дение вопросов, связанных с раз
витием сельского' хозяйства в 
СССР. Отмечая высокий трудовой 
подъем, которым трудящиеся Со
ветского Союза встречают Пленум, 
газета указывает, что колхозы и 
совхозы добились особенно боль
ших успехов в развитии животно
водства.

Сегодня берлинские демократи
ческие газеты на видных местах 
сообщают об открытии Пленума 
ЦК КПСС, подробно излагая его 
повестку дня. Сообщения об от
крытии Пленума передавались 
также радиостанциями Германской 
Демократической Республики.

V
БУДАПЕШТ, 23 декабря. 

(ТАСС). Сообщения о первом днё 
работы Пленума ЦК КПСС публи
куют сегодня на видных местах все 
венгерские газеты. В докладах уча
стников Пленума выделяются ме
ста, где говорится об успехах в 
развитии сельского хозяйства рес
публик в первый год семилетнего 
плана.

Об открытии и первом дне рабо
ты Пленума неоднократно переда
валось по венгерскому радио.

Тяжелая
промышленность 

Польши выполнила 
годовой план

I ВАРШ АВА. 24 декабря.
I (ТАСС). Как сообщает Польское
J агентство печати, 23 декабря тяже

лая промышленность Польши вы
полнила производственный план 
1959 года. По сравнению с 1958 
годом производство возросло в 
среднем на 15 процентов.

До конца года предприятия тя
желой промышленности дадут 
сверх плана продукции примерно 
на 4 млрд, злотых.

Тяжелая промышленность в 
1959 rojjy освоила производство

Забастовочное движение 
в странах капитала

свыше 70 новых 
оборудования.

типов машин и

Партизанская
война

в Парагвае
НЬЮ-ЙОРК, 23 декабря. (ТАСС). 

Как сообщает находящийся при 
штабе повстанцев в Парагвае кор
респондент агентства Пренса Ла
тина, партизаны, сражающиеся 
под командованием Ротела, укре
пились на позициях в горах, распо
ложенных в географическом цент
ре Парагвая.

Партизаны, отмечается в коррес
понденции, «продолжают успешно 
действовать на всей территории 
Парагвая». В сражениях с партиза
нами правительственные войска 
понесли в последние дни значи
тельные потери.

Новое 
судилище 

над Глезосом
АФИНЫ, 23 декабря. (ТАСС). 

Сегодня в апелляционном суде 
Афин состоялось вторичное слуша
ние дела газеты «Авги» и Маноли- 
са Глезоса. Это «дело» по обвине
нию «Авги» и Манолиса Глезоса 
как ее бывшего директора в 
«оскорблении властей», которое 
выразилось в том, что «Авги» по
мещала статьи, критиковавшие 
внутреннюю и внешнюю политику 
правительства, уже слушалось в 
уголовном суде. Тогда под давле
нием неопровержимых фактов пос
ле выступлений политических и 
общественных деятелей в качестве 
свидетелей защиты суд был вы
нужден признать обвинение не
обоснованным и бездоказательным.

Однако греческая реакция доби
лась нового слушания этого позор
ного «дела».

Реше;нц§ суда должно быть вы
несено 'завтра.

Новый суд над Глезосом являет
ся частью продолжающегося на
ступления греческой реакции на 
демократические силы страны, на 
демократическую печать, на пар
тию ЭДА, членом исполнительно
го комитета которой Глезос был 
избран на первом съезде партии.

Как сообщает агентство Пренса 
Латина, в различных странах Ла
тинской Америки нарастает заба
стовочное движение. 22 декабря в 
Рио-де-Жанейро объявили заба
стовку 15.000. рабочих бразильской 
государственной железнодорожной 
компании «Леопольдина». В тот 
же день вечером в Рио-де-Жанейро 
началась всеобщая забастовка, 
объявленная национальным проф
союзом моряков торгового флота. 
В результате этой забастовки в 
порту бездействует большое число 
пароходов. Участники обеих заба
стовок требуют повышения зара
ботной платы ввиду роста в стране 
дороговизны.

В Лиме (Перу) 9-й день бастуют 
рабочие сахарного завода Каяльти, 
так как администрация не призна
ет их права на объединение в проф
союз. Федерация государственных 
служащих г. Арекипа (Перу) про
вела митинг совместно с руководи
телями студенческих организаций. 
Выступавшие на митинге ораторы 
требовали улучшения.>условий тру
да, а также подчеркивали необхо
димость аграрной рефор.мы и борь
бы с иностранными -монополиями. 
Участники митинга требовали по
вышения заработной платы в связи 
с ростом дороговизны и призывали 
к борьбе с диктаторскими режима
ми в Латинской Америке. Предсе
датель университетской федерации 
Арекипы Серхио Ниевес Нуньес, 
выступая на митинге, подчеркивал 
необходимость объединения рабо
чих и студентов в борьбе против 
проникновения в страну иностран
ного капитала.

Начали забастовку рабочие дере
вообрабатывающей промышленно
сти Уругвая. Бастующие требуют 
повышения зарплаты в связи с ро
стом дороговизны.

22 декабря начала всеобщую 
72-часовую забастовку конфедера
ция торговых служащих Аргенти
ны. Эта третья в декабре забастов

ка торговых служащих объявлена 
в знак протеста против отказа пред
принимателей пересмотреть кол
лективные договоры и повысить 
заработную плату.

Требуя повышения зарплаты, 
провели всеобщую забастовку ра
ботники юридических учреждений 
города Санта-Фе.

К новым боям с предпринимате
лями готовится рабочий класс Япо
нии. Генеральный совет профсою
зов Японии созвал 22 декабря в 
Токио совещание руководителей 
отраслевых организаций, входящих 
в это крупнейшее профсоюзное 
объединение страны, с целью вы
работки программы традиционного 
«весеннего наступления» рабочего 
класса в будущем году. В приня
том решении устанавливается курс 
на дальнейшую активизацию борь
бы трудящихся в защиту своих 
жизненных интересов, за мир и не
зависимость Японии.

В первые месяцы наступающего 
нового года решено провести серию 
массовых митингов и забастовок в 
поддержку требований о повыше- 
нНи заработной платы, установле
нии гарантированного минимума 
зарплаты для всех рабочих и слу
жащих, ликвидации безработицы, 
сокращении рабочего дня и резком 
сокращении бюджетных ассигнова
нии па военные цели.

Большое значение в программе 
«весеннего наступления» придает
ся организации широкого общена
родного движения протеста против 
пересмотра японо-американского 
«договора безопасности». В день 
отъезда премьер-министра Киси в 
США для подписания нового воен
ного договора в Токио и других го
родах страны будут проведены ми
тинги и демонстрации трудящихся 
против военно-политического сго
вора правящих кругов Японии и 
США.

(ТАСС).

Ш ахм атн ы й  чемпионат  
стр а н ы  среди ж енщ ин

11 очков, ей по праву принадле
жат красивейшие партии турнира.

Большой успех выпал на долю 
19-летней московской шахматистки 
Кушнир, которая до предпоследне
го тура претендовала на первое 
место. Набрав десять с половиной 
очков, она заняла пятое место. На 
шестом месте — ленинградка Се
менова. Экс-чемпионка мира Руб
цова не выдержала штурма моло
дых шахматисток и оказалась лишь 
на 14 месте, а чемпионка Россий
ской Федерации Скегина разделила 
с шестикратной чемпионкой Укра
ины Якир 12 и 13 места.

ЛИПЕЦК, 23 декабря. (ТАСС). 
В Липецке закончился 19 шахмат
ный чемпионат СССР среди жен
щин. Первое место и звание чем
пионки Советского Союза 1959 го
да завоевала международный ма
стер Вольперт (Ленинград), набрав
шая 12 очков. Второе и третье ме
ста поделили мастер Затуловская 
(Баку) и международный мастер 
Роотаре (Эстония), отставшие от 
чемпионки всего на пол-очка. На 
четвертом месте — молодая ле
нинградская перворазрядница
Дмитриева, проведшая многие пар
тии остро и изобретательно. У нее

Упредительный пленум федерации 
радиолюбительского спорта СССР'

В О ЗВ РА Щ Е Н И Е  Э Й ЗЕ Н Х А У Э Р А  В СШ А
ВАШИНГТОН, 23 декабря. 

(ТАСС). Сегодня в Вашингтон, пос
ле поездки в ряд стран Европы,

Азии и Африки возвратился 
зидент США Эйзенхауэр.

пре-

В Москве состоялся учреди
тельный пленум федерации радио
любительского спорта СССР. 
В его работе приняли участие де
легаты союзных республик, краев, 
областей и автономных республик, 
а также представители ЦК 
ДОСААФ, ВЦСПС, ЦК ВЛКСМ.

23 декабря на пленуме была 
создана федерация радиолюбитель
ского спорта СССР. Председате
лем президиума федерации избран 
Герой Советского Союза доктор 
географических наук Э. Т. Крен
кель.

(ТАСС).

Хоккейный сезон

За независимость
народа

оманского

декабря.
сегодня

ДЖАКАРТА, 23 
(ТАСС). Как сообщает 
агентство Антара, руководитель 
делегации Омана, прибывшей на 
днях в Индонезию, принц Ибрагим 
эль-Хареси имел сегодня встречу 
с министром иностранных дел Ин
донезии Субандрио, во время кото
рой рассказал о значении борьбы 
оманского народа против англий
ского империализма, ведущейся в 
целях достижения Оманом полити
ческой и экономической независи
мости.

На состоявшейся затем пресс- 
конференции Ибрагим эль-Хареси 
заявил, что английские нефтяные 
компании продолжают выкачивать 
нефть из земли Омана. Деятель-

эриканские управляемые снаряды 
—угроза для жизни японцев

ТОКИО, 23 декабря. (ТАСС). По 
сообщению корреспондента газеты 
«Иомиури» из Ацуги, вчера в рай
оне военно-воздушной базы США 
упал сорвавшийся с американского

военного самолета управляемый 
снаряд «Сайдуиндер». Во время 
взрыва был серьезно ранен япон
ский рабочий-строитель. Каору 
Иноуэ.

ность английских компаний, сказал 
он, направлена на то, чтобы подо
рвать экономическую независи
мость оманского народа. Поэтому 
.борьба оманского народа имеет ту 
же направленность, что и борьба 
индонезийского народа, — против 
иностранного капитала.

Принц указал далее, что Субан
дрио выразил полную поддержку 
борьбе оманского народа, посколь
ку, как заявил Субандрио, Индоне
зия неуклонно занимает позицию 
борьбы против империализма.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 25 де
кабря по Томской области ожи
дается облачная погода с проясне
ниями, без осадков, местами туман, 
ветер западный, 3 — 7 метрюв в 
секунду, температура 1 9 — 24 
градуса мороза.

В последующие два дня по Том
ской области ожидается малооб
лачная погода, преимущественно 
без осадков, утром местами туман, 
ветер 3 — 7 метров в секунду, тем
пература ночью 2 3 — 28 градусов 
мороза, днем — 17— 22 градуса 
мороза.

Более трех недель тому назад 
был поднят флаг хоккей
ного сезона 1959— 60 годов. В 
эти дни .на хоккейных полях Томска 
проходят игры по хоккею с мячом 
на первенство Томска. Эти соревно
вания продлятся до окончания се
зона.

В отличие от прошлых лет в 
наступившем сезоне первенство го
рода по хоккею с мячом проводит
ся по клубному зачету, с участием 
юных хоккеистов.

Скоро начнутся соревнования по 
хоккею с мячом в зачет областной 
спартакиады коллективов ДСО 
«Труд». Победитель получит право 
участвовать в межобластных сорев
нованиях на первенство ЦС ДСО 
«Труд».

15 февраля в Томске состоится 
междугородный матч по хоккею с 
мячом за право участия в зональ
ных соревнованиях на первенство 
ЦС ДСО «Труд». С чемпионом 
томского совета ДСО «Труд» 
встретится чемпион новосибирско
го совета ДСО «Труд».

Как и в прошлые годы, в насту
пившем сезоне будут проходить 
соревнования по хоккею с мячом и 
хоккею с шайбой на первенство 
области с зачетом по про
грамме зимней областной спар
такиады. Однако, в отличие 
от проходивших в прошлом 
областных хоккейных чемпионатов, 
розыгрыш первенства области в 
настоящем сезоне будет проведен 
с обязательным участием юных 
хоккеистов. Зачет по такому ро
зыгрышу проводится по двум 
командам — взрослых и юношей.

Областной чемпионат по хоккею 
и хоккею с мячом начнется в фев
рале и продлится до начала марта.

Многие томичи— любители хок
кея — с интересом ожидают мат
чей по хоккею и хоккею с мячом на 
первенство Российской Федерации.

Учитывая уроки прошлого сезо
на, томская команда может нынче 
успешно провести зональные со
ревнования на первенство РСФСР. 
Право участия в этих соревнова
ниях предоставлено лучшей коман

де области — команде гарнизонно
го спортивного клуба.

В состав сибирской зоны входят 
семь команд — Томской, Кемеров
ской и Омской областей. Алтай

ского и Красноярского краев, а 
также городов Красноярска и Но
восибирска. Игры будут проходить 
в один круг с 10 января по 21 фев
раля будущего года. В Томске со
стоятся три матча. В настоящее 
время команда гарнизонного спор
тивного клуба усиленно тренирует
ся.

В зональных соревнованиях на 
первенство РСФСР по хоккею с 
шайбой честь Томской области бу
дет защищать команда областного 
совета ДСО «Буревестник», сфор
мированная из лучших хоккеистов 
политехнического и педагогическо
го институтов. В состав зоны во
шли команды: Томской области
(«Буревестник»), Иркутской обла
сти (г. Ангарск), Новосибирска 
(«Буревестник» и «Дзержинец»), 
Кемеровской области (г. Сталинск 
«Локомотив»), Омска («Аван
гард»), Барнаула и Усть-Камено
горска.

Игры будут проходить в два 
круга. Начнутся они 3 января и 
закончатся 17 февраля.

Первая и вторая игры томской 
команды состоятся в Томске 3 и 6 
января с командами Усть-Камено
горска и Новосибирска («Дзержи
нец»). Всего в Томске состоится 
7 игр.

Победитель зоны получает право 
участвовать в финальных соревно- 
вания5 '̂йа‘ 'переход в первую груп
пу.

Команда юных хоккеистов Том
ска примет участие в зональных 
соревнованиях ' на первенство 
РСФСР по хоккею с мячом. Эти 
соревнования организуются в Ом
ске с 3 по 9 января с участием 
команд Томска, Омска, Новоси
бирска, Барнаула, Кемерово и Кра
сноярска.

Томская команда, составленная 
из юных хоккеистов карандашной 
фабрики и «Динамо», проводит 
тренировки.

В. ПОПЕЛЬ,
заместитель председателя об
ластной футбольно.хоккейной 

секции.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.
ВСТ-'»’5гйвИИ

Хомский областной драматиче. 
ский театр им. В. П. Чкалова

25 декабря — «Стряпуха».
26 декабря — «Вечное перо».
Начало

вечера.
спектаклей в 8 часов

Ш Ш Ш Ш Е
Пятница, 25 декабря

19.00. У карты мира. Выступле
ние нашего комментатора по внеш
неполитическим вопросам. 19.15. 
Очерк «Хранители времени».
19.35. «Сила, полученная от наро

да». (К 100-летию со дня рожде
ния художника Н. А. Касаткина). 
20.00. «Последние , известия».
20.10. Говорят делегаты IX област
ной комсомольской конференции. 
20.25. Концерт по заявкам делега
тов комсомольской конференции. 
20.50. Венгерская киноповесть
«Тяжелые перчатки». (Детям до 
16 лет этот фильм смотреть не 
разрешается).

Кинотеатр имени М. Горького

25 декабря — новый художест
венный. фильм «Сильные мира се
го». Сеансы: 9-10, 11, 12-50, 2-40, 
4-30, 6-25, 8-20, 10-15.

Зал кинохроники
25 декабря — новый цветной 

художественный фильм «Малыш
ка». Сеансы: 8-30, 10-10, 11-50,
1-30, 3-10, 4-50, 6-35, 8-20, 10-05.

Кинотеатр имени И. Черных
но-

фильм 
Сеансы: 

5-40,

25 декабря. Малый зал 
вын художественный 
«Сильные мира сего».

8-30. 10-20, 12-10, 2. 3-50,
7-30, 9-20, 11-10.

Кинотеатр Дома культуры ТЭМЗа

25 декабря — «Василий Сури
ков».

26 декабря — «Разные судьбы».
27 декабря — «Его поколение».

Начало сеансов: 10, 12, 2.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 31 декабря выпускает на экраны кинотеатров киноповесть

вам  п и ш у ‘‘
Сценарий и текст песен Анатолия Алексина. 
Режиссер-постановщик Михаил Израилев.
В ролях: Эльвира — М. Дроздовская, мама — 3. Федорова, 

папа — А. Цинман, Сергей Сергеевич — Ю. Саранцев, Мария 
Федоровна — Д. Дариенко, Нелли — Л. Шагалова, «Маг-вол
шебник» — С. Филиппов.

Производство киностудии «Молдова фильм», 1959 г, 5
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Муж, дети и внуки с при
скорбием извещают близких и 
знакомых о смерти горячо лю
бимой жены, матери и бабушки 

ТЕПЛЯКОВОЙ 
Екатерины Николаевны, 

последовавшей 23 декабря 
1959 года после тяжелой и 
продолжительной болезни.

Коллектив кафедры горных 
машин и рудничного транспор
та Томского политехнического 
института выражает глубокое 
соболезнование лаборанту Тол- 
стикову Павлу Афанасьевичу 
по поводу смерти его матери

толстиковои
Марии Самсоновны,

последовавшей 22 декабря 
1959 года.

соблюдайте правила пожарной БЕЗОПАСНОСТИ!

Клубу имени Сталина (ст. 
ToMCK-li) требуются: киномеханики, 
кочегары в котельную и уборщи
цы.

Обращаться в часы занятий.

Томской фабрике культтоваров 
требуются: пилорамщик, дворник- 
конюх и грузчики.

Обращаться: г. Томск, Татарский 
переулок, 1-а. 2 — 2

Томскому гормолзаводу требу
ются бухгалтеры и экспедиторы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Равенства. 20. 2 — 1

Томский трест «Мясомолпром» 
с 25 декабря ликвидируется.

Все претензии принимаются до 
10 января 1960 года.

Обской гидрогеологической пар
тии на постоянную работу требуют
ся: инженеры-гидрогеологи, гидро
геологи, инженеры-геофизики, тех
ники-лаборанты, буровые мастера 
и буровые рабочие механического 
бурения, столяры, плотники, шту
катуры, конопатчики, грузчики, 
токари, кузнецы и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Татарская, 22, отдел кадров, в 
Томск,ую экспедицию. 2 — 2

Гр-ка Спица Евгения Георгиевна, 
проживающая в г. Томске, Север
ный городок. Корпус 605, кв. 5, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Спица Олегом Се- 
Л’иверстовичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.

Гр-ка Кучина Александра Ми
хайловна, проживающая в г. Том
ске, улица Нахимова, 1, кв. 10, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Кучиным Федором 
Гавриловичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.
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